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#СвоихНеБросаем

Накануне Дня города 
представители авиацион-
ной группы высшего пи-
лотажа «Русские витязи» 
Воздушно-космических сил 
Российской Федерации, чье 
выступление в субботу станет 
одним из самых ярких собы-
тий праздника, познакомили 
школьников краевого центра 
со своими истребителями. 

Они рассказали о технических 
характеристиках самолетов, 
их особенностях, оснащении, 
а также позволили посидеть 
на месте пилота и штурмана.

Напомним, что легендарная 
пилотажная группа прибыла в 
краевой центр во вторник, 27 ав-
густа. Семь сверхманевренных 
истребителей Су-30СМ прилете-
ли в Международный аэропорт 
Барнаула имени Г.С. Титова. Здесь 

же на следующий день провели 
экскурсии для школьников.

– Как думаете, сколько весит 
такая машина? – первым делом 
спрашивают летчики у ребят. 
Предположений много, но не 
все приближены к реальности. 
Как правило, озвученные циф-
ры сильно меньше реальных 
показателей.

– 28 тонн, – в конце концов 
сообщают экскурсоводы. – Они 
способны разгоняться до двух 

скоростей звука. Если сильно 
упростить, то мы летим в два 
раза быстрее, чем вы восприни-
маете речь. В передней части 
самолета расположен не двига-
тель, как в автомобиле, а наши 
глаза – датчики и устройства, 
которые позволяют при бла-
гоприятных условиях видеть 
обстановку на сотни километров 
вокруг. 
Школьники слушали с горя-

щими глазами и не стеснялись 

задавать вопросы, включая бы-
товые. Им было интересно, на-
пример, для чего нужна каждая 
кнопка в кабине пилота, кто и 
как меняет резину на колесах, 
на сколько часов полета хвата-
ет топлива. 40 экскурсионных 
минут, выделенных на каждую 
из групп, оказалось мало – дети 
готовы были часами расспраши-
вать летчиков. 

(Окончание на 2-й стр.)

Я бы в летчики пошел
Юлия НЕВОЛИНА

«Русские витязи» встретились с барнаульскими школьниками

Первыми с истребителями познакомились воспитанники Барнаульского кадетского корпуса.
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(Окончание. Начало на 1-й стр)

– Меня поразила мощь и сила группы 
«Русские витязи», – в смешанных чувствах 
рассказывает одиннадцатиклассник Бар-
наульского кадетского корпуса Тимур 
Комаров. – Сегодня я впервые увидел так 
близко боевые самолеты, даже посидел 
в кабине. В качестве пассажира летал 
на обычных гражданских самолетах 
несколько раз. Мой любимый момент – 
когда самолет отрывается от взлетно-по-
садочной полосы. Его чувствуешь всем 
телом, ощущаешь некую свободу, дух 
захватывает.
Тимур неслучайно вызвался на экс-

курсию «Русских витязей» – он с детства 
мечтает стать пилотом и рассматривает 
для поступления Краснодарское высшее 
военное авиационное училище летчиков.

Девятиклассник Николай Чигорев тоже 
собирается стать профессиональным 
авиатором, причем военным.

– У меня дядя – военный летчик, он 
получал образование в Барнаульском 
высшем военном авиационном училище, 
хочу быть, как он, – улыбается Николай. 
Уже сейчас у парня взрослая военная 
выправка – он с первого класса получает 
образование в Барнаульском кадетском 
корпусе. - Здесь училась моя сестра, поэто-
му родители приняли решение отправить 
меня по ее пути. Я нисколько об этом 
не жалею – мне все нравится. Особенно 
форма и строгая дисциплина. Сегодня 
пообщался с настоящими летчиками, 
познакомился с их самолетами, для меня 
это очень важно.
Такие экскурсии «Русские витязи» 

проводят в разных городах. В первую 

очередь они носят профориентационный 
характер. В системе образования Барнаула 
этому аспекту в последние годы уделяют 
повышенное внимание. 

– Пилотажная группа предоставила 
нам уникальную возможность расширить 
эту работу и показать нашим ребятам 
настоящие боевые машины, – отмечает 
председатель городского комитета по 
образованию Андрей Муль. – Желающих 
было очень много, мы отобрали только 
16 общеобразовательных организаций 
и самых достойных ребят. В их числе 
активисты, представители военно-патри-
отических объединений, юнармейцы. Как 
оказалось, многие из них мечтают стать 
пилотами. Думаю, эта встреча укрепит их 
в этой мечте. Рядом с боевыми истреби-
телями не только у детей – у взрослых 
мурашки идут по коже. 

НОВОСТИ. КОММЕНТАРИИ

Летчики охотно отвечали на вопросы школьников.

ПОГОДА
СУББОТА, 31 августа ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 сентября ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 сентября

Восход - 6.32 Восход - 6.34 Восход - 6.36

Заход - 20.16 Заход - 20.14 Заход - 20.11

+16 +18 745 мм рт.ст. +13 +15 744 мм рт.ст. +13 +15 746 мм рт.ст.
3 м/с  СЗ 2 м/с  З 3 м/с  СЗ

+11 +13 Влажность 98% +7 +9 Влажность 99% +8 +10 Влажность 97%

Я бы в летчики пошел

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 

1 сентября – 
День знаний
Дорогие ребята! Уважаемые 

педагоги и родители! Поздравляю 
вас с Днем знаний!

Этот праздник наполнен добрыми 
эмоциями, счастливыми воспоми-
наниями и радостным ожиданием. 
Для ребят начало учебного года – 
это встреча со школой, любимы-
ми учителями и одноклассниками. 
Особенно волнителен этот день для 
первоклассников. Больше девяти 
тысяч барнаульцев в новом учебном 
году услышат первый в их жизни 
школьный звонок и начнут увлека-
тельное путешествие в мир знаний. 
В краевой столице мы стараемся 

создавать все необходимые условия 
для всестороннего развития детей. 
Строятся современные школы, об-
новляется действующая инфраструк-
тура, внедряются новые подходы в 
воспитании и обучении. 
С особой теплотой я обращаюсь к 

учителям. Примите искренние слова 
благодарности за то, что верите в 
силу знаний и передаете их каждому 
ученику. Вы помогаете ребятам рас-
крыть свои таланты, реализоваться 
в общественной жизни, закладывая 
будущее нашего города, края и всей 
страны. 
От всей души желаю педагогам 

крепкого здоровья, успехов в рабо-
те и талантливых воспитанников, 
родителям – мудрости и терпения, 
ребятам – хорошей учебы и ярких 
свершений! Пусть наступивший 
учебный год станет успешным и 
интересным! С праздником!

Глава города Барнаула В.Г. ФРАНК.

Дорогие жители города Барнау-
ла! От имени депутатов Барнауль-
ской городской Думы поздравляю 
вас с Днем знаний!

1 сентября – это действительно 
особенный праздник, который объе-
диняет всех, кто связан с образовани-
ем. Педагоги, ученики и их родители 
с нетерпением ждут начала нового 
учебного года, наполненного новыми 
знаниями и возможностями.
В Барнауле делается все возмож-

ное, чтобы каждое учебное заведение 
было готово к встрече с учениками. 
Образование – это основа нашего 
будущего, и мы понимаем, насколько 
важно поддерживать его на высоком 
уровне.
Сегодня хотелось бы выразить 

особую благодарность учителям и 
преподавателям за их труд и пре-
данность делу. 
Пусть этот учебный год принесет 

каждому новые достижения, инте-
ресные открытия и яркие эмоции! 
С праздником!

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель восьми знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017

I место
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320 детей 
посетили экскурсии, 
организованные «Русскими 
витязями» в среду и четверг.
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

2 сентября – 
День 
российской 
гвардии
Уважаемые сотрудники и 

ветераны гвардии России! 
От всей души поздравляю 
вас с профессиональным 
праздником!

Славная история российской 
гвардии наполнена примерами 
самоотверженной верности 
присяге и долгу, беззаветного 
служения Отечеству. Тради-
ции, заложенные ветеранами, 
достойно продолжает нынеш-
нее поколение солдат и офице-
ров, неизменно демонстрируя 
высочайший профессиона-
лизм, отвагу и решительность. 
Многие из вас сегодня на-

ходятся на передовой, доблест-
но защищают суверенитет и 
независимость России. При-
мите искренние слова благо-
дарности за верность Родине, 
преданность избранному делу. 
Ваши подвиги и достижения 
останутся в истории нашей 
великой страны навсегда.
Желаю всем сотрудникам 

и ветеранам гвардии России 
крепкого здоровья, счастья, 
благополучия, всего доброго 
вам и вашим близким! 

Глава города Барнаула                                                        
В.Г. ФРАНК.

Уважаемые барнаульцы! 
Сегодня в нашей стране 
чествуют мужественных, 
самоотверженных, предан-
ных Родине людей, для 
которых воинский долг – 
превыше всего. 
История российской гвар-

дии начинается с эпохи Петра 
I, когда были созданы первые 
гвардейские полки – Преобра-
женский и Семёновский. И с 
тех пор российские гвардейцы 
всегда являются примером 
ратных подвигов и беззавет-
ного служения Отечеству. 
Традиции, заложенные 

ветеранами, достойно про-
должает нынешнее поколение 
солдат и офицеров, которые 
находятся на передовой, доб-
лестно защищают суверенитет 
и независимость России.
В этот день от имени депу-

татов Барнаульской городской 
Думы желаю всем причаст-
ным успехов в службе, креп-
кого здоровья, а также мира 
и благополучия вам и вашим 
близким! 

Председатель Барнаульской 
городской Думы  Г.А. БУЕВИЧ.

ВО ВТОРНИК 

Прямая 
линия «ВБ»
Тема предстоящего пря-

мого провода – подготовка 
объектов инженерной ин-
фраструктуры Барнаула 
к отопительному сезону.

3 сентября прямую линию 
проведет председатель ко-
митета по энергоресурсам 
и газификации г. Барнаула 
Андрей Крюков. Андрей Вик-
торович ответит на вопросы 
горожан по телефону 37-18-60 
с 16.00 до 17.00.

Наш общий долг
В Барнауле вручили награды за оказание помощи 
участникам СВО и их семьям

В преддверии Дня горо-
да в администрации Бар-
наула состоялось торже-
ственное мероприятие по 
вручению наград семьям 
участников специальной 
военной операции, а так-
же барнаульцам, которые 
внесли большой вклад в 
проведение мероприятий 
по оказанию гуманитарной 
помощи участникам СВО. 
В мероприятии приняли 
участие глава города Вяче-
слав Франк и председатель 
БГД Галина Буевич.

Торжественная церемо-
ния началась с вручения 
благодарственных писем от 
командиров воинских ча-
стей родителям и супругам 
участников специальной во-
енной операции. В письмах 
отмечалось мужество наших 
земляков при выполнении 
боевых задач.

–  У нас с вами общие цели 
и задачи – объединиться и по-
могать тем, кто защищает нашу 
страну, помнить о семьях, в 
которых ждут своих героев, 
чтить эту память и нашу исто-
рию, – сказал глава города 
Вячеслав Франк. – Огромное 
спасибо всем присутствующим 
за участие и помощь в форми-
ровании гуманитарных грузов, 
низкий вам поклон.

Председатель БГД Галина 
Буевич отметила, что в Бар-
науле живут замечательные 
люди, которые своим трудом 
и неравнодушием помогают 
бойцам в зоне СВО.

– Депутаты городской 
Думы благодарят всех барна-
ульцев, помогающих нашим 
бойцам. Они и сами сегод-
ня в числе награжденных, 
поскольку с первых дней 
специальной военной опе-
рации оказывают посильную 
помощь участникам СВО, их 
семьям, жителям пригранич-
ных территорий.  В сложные 
дни для страны мы вместе, и 
поэтому победа, конечно же, 
будет за нами! Особые слова 
благодарности  и низкий по-
клон семьям, воспитавшим 
героев и поддерживающим 
своих сыновей, братьев, отцов 
и мужей на передовой, – от-
метила Галина Буевич. 
Барнаул включился в сбор 

помощи с первых дней СВО. 
За этот период администра-
ция города совместно с депу-
татским корпусом и предпри-
нимательским сообществом 
17 раз отправляла гумани-
тарную помощь – это более 
380 тонн. Для нужд военных 
отправлено 16 автомобилей, 
квадроцикл и трактор. Только 
в 2024 году закуплено более 
170 наборов тактических 
комплектов для поддержки 
военнослужащих. Во всех рай-

онах города функционируют 
пункты приема гуманитарной 
помощи, в том числе на базе 
ТОС, общественных прием-
ных партии «Единая Россия», 
общественных организаций. 
Для оказания помощи сооте-
чественникам 17 августа 2024 
года из Барнаула отправлен 
первый гуманитарный груз 
в Курскую область. Автомо-
бильная колонна из четырех 
фур доставила порядка 70 
тонн продуктов и вещей пер-
вой необходимости.

– Мы начали отправлять 
гуманитарную помощь жите-
лям Донбасса с первых дней 
СВО, – рассказал директор 
компании ООО «Моквин» 
Андрей Иваншин. – Победа 
куется не только на фронте, но 
и здесь, в тылу. И моя семья, 
и коллектив понимают, что 
там, на передовой, намного 
сложнее, чем здесь. Раньше 
отправляли продукты пита-
ния, теперь квадрокоптеры, 
тепловизоры, обмундирова-
ние. Мы наладили поставки 
из Китая комплектующих для 
сборки дронов и отправляем 
их пилотам БПЛА «за ленточ-
ку». Сегодня нужна помощь 
Курской области, и мы ее 
оказываем, а военным как 
помогали, так и продолжим 
помогать, это наш граждан-
ский долг.
Председатель правления 

Алтайской краевой обще-

ственной организации участ-
ников специальной военной 
операции «НАКАТ» Александр 
Ельников и председатель ас-
социации «Патриоты Алтая» 
Евгений Бадулин поблагода-
рили главу города Барнаула 
за поддержку участников СВО 
и членов их семей и вручили 
Вячеславу Франку благодар-
ность ассоциации «Патриоты 
Алтая».

Вячеслав Франк и Галина Буевич поблагодарили руководителей предприятий за вклад в общую победу. Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА 

Олеся МАТЮХИНА  

В рамках торжественного 
мероприятия председатель 
Союза ветеранов 
СВО по Алтайскому 
краю Роман Юдаков 
вручил руководителям 
общественных объединений 
и предприятий 
неправительственные 
награды – медаль 
«За содействие СВО», 
знак «Морская пехота» 
и благодарственные 
письма от командиров 
воинских частей.
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К школе готовы
В Барнауле семьям, нуждающимся в поддержке, 
помогли собрать детей в школу

Фото Анны КАРПОВОЙ

Анна КАРПОВА

Для ребят подготовили концерт и вручили подарки к школе.

В музее шоколадного мастерства 
для юных барнаульцев представители 
Совета женщин при главе города Бар-
наула совместно с комитетом по соци-
альной поддержке населения города 
Барнаула организовали праздничное 
мероприятие. Оно прошло в рамках 
акции «Соберем детей в школу».

Для детей и их родителей провели 
праздничный концерт с разнообразны-
ми музыкальными номерами. Ребята 
с удовольствием участвовали в викто-
рине. После они получили подарки со 
всем необходимым к школе – рюкзаки с 
канцелярией, школьную одежду, ночные 
музыкальные светильники и шоколадные 
конфеты. После праздничного концерта 
для детей провели экскурсию по музею, 
рассказали об истории шоколада, а после 
юные барнаульцы поучаствовали в ув-
лекательном мастер-классе по работе со 
сладким лакомством. Ребята увлеченно 
раскрашивали шоколад пищевым красите-
лем – кандурином, а потом упаковывали 
свои изделия.
Как говорит председатель Совета 

женщин при главе города Барнаула 
Валентина Косинова, это уже третья 

акция, которую проводят общественники 
в рамках помощи в подготовке детей 
к школе. Ранее 50 рюкзаков с полным 
набором канцелярии и спортивная оде-
жда были отправлены в Курск. Собрали 
такие же посылки в ЛНР. В этой работе 
участвуют депутаты, предприниматели, 
общественники. 

– Отмечу, что со Славяносербской 
школой им. Д. Полякова сотрудничаем 
уже третий год. В этом году оказали под-
держку коллективу учреждения в виде 
звукорежиссерского пульта с микрофона-
ми, – рассказала Валентина Косинова. – 
А сегодня мы проводим праздник с вру-
чением подарков барнаульским детям. 
Проведение мероприятия в музее шо-
коладного мастерства стало доброй тра-
дицией, организовываем здесь праздник 
третий год. 
По словам председателя комитета по 

социальной поддержке населения горо-
да Барнаула Татьяны Королевой, перед 
праздником составляются списки семей, 
чьи дети нуждаются в особой заботе. Им 
вручают подарки от главы города – ранцы 
с полным набором канцелярии. 

– Благодарим Совет женщин за под-
держку и надежное плечо для семей, 
нуждающихся в особой заботе. Это меро-
приятие традиционно завершает акцию 

«Соберем детей в школу», – сообщила 
Татьяна Королева. 
С лица мамы троих детей Ирины Пи-

саревой почти не сходила улыбка. Вместе 
с другими зрителями она активно под-
держивала юных артистов аплодисмен-
тами. Многодетная мама поделилась, что 
собрать ребенка к Дню знаний – задача 
непростая, поэтому помощь очень полезна 
и своевременна:

– На концерте получили много поло-
жительных эмоций, сейчас это особенно 
важно, потому что впереди сложный 
учебный год. Было приятно пообщаться 
с другими родителями и детьми, а также 
встретиться с теми, кто оказывает нам 
активную поддержку, – отметила мно-
годетная мама. 

25 будущих 
первоклассников стали 
участниками праздника в музее 
шоколадного мастерства. 

ПРОЕКТ 

Приходи играть!
Завершено устройство двух 

новых площадок на территории 
школы № 96 в поселке Борзовая 
Заимка и улице Димитрова. 

Работы были проведены в рамках 
городского проекта инициативного 
бюджетирования. На территории 
школы № 96 на улице Радужной, 97, 
благоустроена новая детская пло-
щадка. Стоимость работ составила 
более 900 тыс. руб.
Активные жители и представи-

тели ТОС «Студенческий» решили 
благоустроить детскую площадку 
для детей в районе дома № 15а 
на улице Димитрова. Стоимость 
работ составила около 500 тыс. 
руб. Депутатом Барнаульской го-
родской Думы Вячеславом Пере-
рядовым была оказана помощь 
в предоставлении песка для об-
устройства игрового комплекса. 
Поздравить жителей с открытием 
благоустроенной площадки пришла 
заместитель главы администрации 
Центрального района, руководитель 
аппарата Ольга Новикова. 
Всего в этом году в Центральном 

районе реализуется 14 инициатив-
ных проектов жителей.

Пресс-центр 
администрации г. Барнаула.

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Ждут заявки
В Барнауле стартует програм-

ма инициативного бюджетиро-
вания на 2024-2025 годы.
Она направлена на помощь 

в благоустройстве города: обу-
стройство дорог и тротуаров, на-
ружного освещения, объектов отды-
ха, площадок для общественных и 
культурно-массовых мероприятий, 
детских площадок, решение других 
вопросов. Барнаульцы старше 16 
лет и органы территориального 
общественного самоуправления мо-
гут предложить свои проекты для 
реализации. Предельный объем 
средств бюджета города на реали-
зацию одной инициативы состав-
ляет 5,8 млн руб.
Организатором конкурса высту-

пает комитет общественных связей 
и безопасности администрации 
города. Заявки на определение тер-
ритории, на которой можно реали-
зовать инициативный проект, будут 
принимать с 9 по 13 сентября с 8 до 
17 часов (в пятницу – до 16 часов). 
Их можно подать по адресу: 656031, 
Барнаул, пр. Ленина, 18, кабинет 
№ 11, или по электронной по-
чте iniciativ-brn@barnaul-adm.ru. 
Решение примут до 21 ноября. 
С порядком определения части 
территории Барнаула, на которой 
может реализоваться инициатив-
ный проект, можно ознакомиться 
на официальном сайте города.

Елена КОРНЕВА.

МБУ «Автодорстрой» продолжает локальный 
ремонт дорог.

27 августа дорожные бригады работали на участ-
ках дорог на ул. Меланжевой от ул. Полярной до пр. 
Коммунаров; ул. Папанинцев от ул. Челюскинцев до 
пр. Красноармейского (включая проезд вдоль здания 
№ 126 на ул. Папанинцев), а также проезд от ул. 
Папанинцев до пер. Геблера, 31а.

Струйно-инъекционным методом в ночную смену 
отремонтированы участки на ул. Сосновой от ул. 
Новосибирской до ул. Ковыльной; пр. Строителей от 
Павловского тракта до пр. Ленина и от ул. Челюскин-
цев до пр. Ленина.
Также на текущей неделе планируется отсыпка 

сколом асфальтобетона на ул. Папанинцев от пер. 
Трудового до ул. Промышленной, ремонт ливнепри-
емного колодца на пр. Комсомольском, 79, устройство 

искусственных дорожных неровностей на ул. Ава-
несова, 84, ул. Попова, 226, ул. Попова, 212, ремонт 
тротуара на ул. Советской Армии от пр. Клеверного 
до ул. Северо-Западной 2-й, ремонт пешеходного 
перехода через трамвайные пути по ул. Антона 
Петрова, 144в.
Всего с начала сезона дорожными бригадами МБУ 

«Автодорстрой» отремонтировано 80,4 тыс. кв. м дорог.
Елена КОРНЕВА.

Во всех районах



Суббота, 31 августа 2024 г. № 129 (5998)

5СБ ЗДОРОВЬЕ

Взгляд внутрь
В больнице скорой медицинской помощи заработал новый КТ-аппарат

Новый 64-срезовый ком-
пьютерный томограф при-
обретен для Краевой кли-
нической больницы скорой 
медицинской помощи на 
средства краевого бюджета 
в рамках программы «Раз-
витие здравоохранения Ал-
тайского края». Стоимость 
оборудования – свыше 80 
миллионов рублей.

В больнице скорой ме-
дицинской помощи теперь 
появился второй кабинет 
компьютерной томографии. 

– Новый аппарат установ-
лен на площадке отделения 
скорой медицинской помо-
щи. На этом оборудовании 
мы обследуем экстренных 
пациентов, поступающих в 
стационар по скорой. Компью-
терная томография помогает 
в кратчайшие сроки обследо-
вать, установить диагноз у па-
циентов с черепно-мозговыми 
и спинномозговыми травма-
ми, тяжелыми сочетанными 
повреждениями, острыми хи-
рургическими патологиями, а 
также больных, находящихся 
на искусственной вентиляции 
легких, – рассказывает глав-
ный врач медучреждения 
Андрей Макин. 
Новый КТ-аппарат отно-

сится к последнему поколе-
нию медицинской техники. 
Он оснащен современным 
программным обеспечением, 
учитывающим непростой про-
филь экстренного стационара. 

– Аппарат видит и кост-
ные структуры, и внутренние 
органы, и головной мозг, по-
зволяет проводить исследо-
вания с внутривенным кон-
трастированием, врач может 

Екатерина ДОЦЕНКО

Фото Елены ВИШНЕВОЙНовая медицинская техника помогает врачам в диагностике пациентов.

оценить целостность сосу-
дов, – отмечает заведующая 
рентгеновским отделением 
Ирина Парфёнова. – Допол-
нительная и очень важная 
функция: аппарат при скани-
ровании устраняет артефакты 
металла, что очень важно в 
современных условиях. Это 
позволит четко выполнять 
исследования и обрабатывать 
полученные результаты в 
том числе и для пациентов, 
которым до этого выполня-

лось оперативное лечение с 
применением металлокон-
струкций.
Ежегодно в стационаре 

проводится 11,5 тыс. КТ-ис-
следований. Они помогают 
врачам быстро и точно уста-
новить диагноз и своевре-
менно оказать специализи-
рованную помощь пациентам 
больницы.

В Алтайском крае ежегодно вы-
является около полутора тысяч па-
циентов со злокачественными ново-
образованиями легких. Но только у 
27%   заболевание обнаруживается на 
ранней стадии. Медики рекомендуют 
своевременно проходить диспансери-
зацию и профилактические осмотры. 

По статистике за семь месяцев этого 
года в регионе во время диспансериза-
ции было выявлено 102 случая злока-
чественных новообразований органов 
дыхания, из них более половины – на 
ранней, более благоприятной по про-
гнозам излечения, стадии.
В Барнауле рак легких выявляют 

благодаря бронхоскопии. Это процедура, 
с помощью которой врач оценивает со-
стояние верхних и нижних дыхательных 
путей изнутри с помощью специального 
оборудования. Также метод позволяет 
проводить лечебные манипуляции, на-

пример, удалить мокроту, ликвидировать 
небольшое новообразование или взять 
необходимые анализы.
В Краевой клинической больнице ско-

рой медицинской помощи № 2 бронхоско-
пию делают в эндоскопическом отделении. 

– Если ничего не болит, то ничего и 
нет – это частое заблуждение пациентов. 
Дело в том, что рак на ранних стадиях 
практически не проявляет себя и заметен 
только при прохождении медосмотра. 
Боль, затрудненное дыхание и ухудше-
ние состояния появляются только на 
четвертой стадии рака, когда становится 
уже слишком поздно, – рассказывает 
заведующая отделением, врач-эндо-
скопист Ксения Мязина. – Страшные 
последствия можно предотвратить, если 
вовремя обратиться к специалисту. Боль-
шинство новообразований находят во 
время обычного медицинского осмотра. 
Так, операбельные опухоли видны на 
снимках флюорографии. 

По этой причине специалисты сове-
туют вовремя проходить медицинские 
обследования, например, в рамках дис-
пансеризации. Особенно это необходи-
мо людям после 45 лет. В большинстве 
случаев рак легких обнаруживают у 
мужчин в возрасте 50 лет.
Чтобы снизить риск онкологии, не-

обходимо не только не курить самим, 
но и избегать запаха сигаретного дыма. 
Важно укреплять иммунитет и чаще 
бывать на свежем воздухе. Также лучше 
всего не запускать лечение инфекци-
онных заболеваний бронхолегочной 
системы и не допускать появления 
хронических болезней. Правильное 
питание и достаточная физическая 
активность помогут поддерживать 
здоровье организма и послужат хоро-
шей профилактикой возникновения 
не только проблем с легкими, но и 
многих других недугов. 

Екатерина ДОЦЕНКО.

Приходите на осмотр

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

Юрий ТЕН, доктор медицинских наук, профессор, заслужен-
ный врач РФ, детский хирург высшей категории:

– В области высоких медицинских технологий Барнаул и Алтайский 
край  серьезно продвинулись вперед. Понятны задачи, которые нужно 
достичь в области первичной медицины. Много преобразований на-
правлено в городе и регионе на повышение доступности медицинской 
помощи детям. В их числе строительство хирургического корпуса Ал-
тайского клинического центра охраны материнства и детства, которое 
ведется в рамках национального проекта «Здравоохранение». В том 
числе многое в этом направлении сделано в Барнауле в 2024 году.

Бронхоскопия позволяет диагностировать 
рак на ранних стадиях.
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Заместитель главы ад-
министрации города по го-
родскому хозяйству Сергей 
Татьянин провел заседа-
ние штаба по догазифика-
ции населения Барнаула. 
В мероприятии приняли 
участие представители ми-
нистерства строительства и 
жилищно-коммунального 
хозяйства Алтайского края, 
Барнаульской городской 
Думы, руководители рай-
онных администраций, 
городских профильных ко-
митетов, ООО «Газпром га-
зораспределение Барнаул», 
ООО «Сибгаз-эксплуатация», 
ООО «ИФК «РусьЭнерго».

 О реализации програм-
мы догазификации на терри-
тории Барнаула участников 
заседания проинформиро-
вал генеральный директор 
ООО «Газпром газораспре-
деление Барнаул» Евгений 
Григоренко. По его словам, 
в план-график догазифи-
кации на 2021-2025 годы 
включено порядка 8,6 тыс. 
домовладений Барнаула. 
По состоянию на 22 авгу-
ста 2024 года подано 7 317 
заявок, заключено 4 806 
договоров. Выполнены ра-
боты до границ земельного 
участка по 3 742 договорам. 
За весь период действия 
программы газифицировано 
1 835 домов.
Отдельно Евгений Григо-

ренко остановился на ходе 
работ на трех участках.

 – В поселке Ильича в 
настоящее время ведется 
строительство распредели-
тельного газопровода. Для 
усиления и наращивания 
темпов работ на объект 
дополнительно будет на-
правлена строительная орга-
низация. Работы будут завер-
шены к концу текущего года. 
В микрорайоне Затон готовы 
сети высокого давления, в 
работе газопровод низкого 
давления. В настоящее вре-
мя ведется строительство 
газовых сетей в районе ул. 
Кольцевой – работы синхро-
низированы с дорожным 
ремонтом в рамках нацпро-
екта БКД. Завершить первый 
этап и запустить газ пла-

нируется в ноябре. Также 
продолжается строительство 
газопровода в квартале 953а 
(территория Ленинского и 
Октябрьского районов). Здесь 
построено 3,5 км из вось-
ми по проекту. Завершить 
строительство газопровода 
планируется в октябре теку-
щего года. Общая проблема 
по строящимся объектам – 
низкий процент заключен-
ных населением договоров, – 
акцентировал Евгений Гри-
горенко. Так, газопровод в 
поселке Ильича потенци-
ально рассчитан на подклю-
чение 1 тыс. 439 домов, в 
настоящее время оформлено 
всего 208 договоров, в микро-
районе Затон – на 690 домо-
владений, заключено 195 до-
говоров. Жители не спешат 
оформлять документы. Меж-
ду тем сделать это лучше 
заблаговременно до окон-
чания строительства газо-
проводов, – отметил Евгений 
Григоренко.
На заседании штаба так-

же рассмотрены вопросы, 
связанные с газификацией 
садоводств, расположенных 
в газифицированных насе-
ленных пунктах пригорода 
Барнаула.
По результатам прове-

денной инвентаризации, 
критериям догазификации 
на территории города соот-
ветствует 1 тыс. 127 жилых 
домов в 20 садоводствах. Вся 
информация, в том числе о 
необходимости проведения 
общих собраний и об оформ-

лении соответствующих 
протоколов, специалиста-
ми администраций районов 
доведена до сведения руко-
водителей СНТ. По словам 
председателя комитета по 
развитию предприниматель-
ства, потребительскому рын-
ку и вопросам труда Натальи 
Кротовой, в настоящее время 
проведение собраний про-
должается, органами мест-
ного самоуправления города 
оказывается необходимая 
поддержка председателям 
и членам садоводств.
По информации коми-

тета по энергоресурсам и 
газификации, по состоянию 
на 23 августа в 14 садовод-
ствах проведены собрания, 
приняты положительные 
решения, оформлены про-
токолы, в шести СНТ работа 
продолжается.
По итогам заседания шта-

ба Сергей Татьянин пору-
чил главам администраций 
Центрального, Октябрьского 
и Ленинского районов акти-
визировать информирование 
населения о необходимости 
оформления договоров на 
подключение домовладе-
ний к строящимся распре-
делительным газопроводам.  
Главам администраций Ин-
дустриального и Ленинского 
районов – усилить работу 
по принятию членами СНТ 
решений о технологиче-
ском присоединении газо-
использующего оборудова-
ния граждан.

КОММУНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

Василий КАРКАВИН

В администрации города обсудили реализацию проекта 
социальной догазификации 

Доступный газ

В рамках программы 
социальной газификации 

газ от магистральной 
трубы до границ участков 

домовладельцев государство 
проводит бесплатно. 
Остальные расходы 

собственник берет на себя: 
ему нужно оплатить проект, 

прокладку газопровода 
внутри участка и дома. 

При этом для льготников 
предусмотрены субсидии.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Первый этап
29 августа председатель 

комитета по благоустрой-
ству города Барнаула Пётр 
Воронков провел встречу 
с инициативной группой 
жителей о благоустройстве 
территории бывшего парка 
имени Ленина (зеленая 
зона, расположенная в гра-
ницах улиц Ленинград-
ская, Энтузиастов, Антона 
Петрова). 
В рабочей встрече при-

няли участие представите-
ли профильного комитета, 
подрядной организации ООО 
«Виарум», а также жители 
микрорайона.
Работы в парке ведутся в 

рамках нацпроекта «Жилье и 
городская среда». В настоящее 
время подрядчиком выполне-
но порядка 60% работ. Специ-
алисты завершают укладку 
основания для пешеходных 
дорожек, продолжают укла-
дывать плиточное покрытие 
и поребрики, в том числе ве-
дутся работы по обустройству 
центральной аллеи и тротуа-
ров в кленовой части парка. 
Также продолжаются работы 
по строительству линии ос-
вещения.
Участники встречи обсуди-

ли ход благоустройства зеле-
ной зоны, обеспокоенность 
жителей вызвали изменения 
перечня работ текущего эта-
па,  касающиеся центральной 
аллеи и освещения. 

– Беспокоиться не стоит, 
на сегодняшний день проект 
реновации территории быв-
шего парка имени Ленина 
не меняется. Действитель-
но, был немного изменен 
перечень работ текущего 
года: часть работ, которая 
должна быть проведена в 
последующие годы, будет 
проведена в текущем, часть 
работ текущего года перене-
сется на последующие. Такие 
изменения внутри этапов 
возможны, они зависят от 
появляющейся экономии 
средств или непредвиден-
ных ситуаций при проведе-
нии работ. Планируется, что 
по завершении трех этапов 
благоустройство будет реа-
лизовано в соответствии с 
утвержденным проектом, – 
отметил Пётр Воронков. 
Также с жителями обсу-

дили вопросы дальнейше-
го изменения территории 
в ходе последующих этапов.  
Напомним: на первом этапе 
работ в парке будут сфор-
мированы и обустроены 
центральные пешеходные 
дорожки, вдоль которых 
будет смонтировано осве-
щение, установлены малые 
архитектурные формы, вы-
сажены цветники, газоны и 
новые деревья. Все работы 
планируется завершить до 
середины октября.

Пресс-центр администрации 
г. Барнаула
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У подвига есть имя
28 августа в АКЗС стартовал патриотический проект графических новелл 
о сибиряках – героях СВО

В здании АКЗС проходит 
мультимедийная выставка 
«Герои спецоперации», в 
церемонии открытия при-
няли участие председатель 
АКЗС Александр Романен-
ко, депутаты краевого зак-
собрания и Молодежного 
парламента, общественные 
деятели, сотрудники орга-
нов власти. Специальными 
гостями стали Герой Рос-
сийской Федерации Юрий 
Жуланов с семьей и супру-
га Героя России Михаила 
Петелина – Анастасия. 

Формат для молодежи
На выставке представлены 

портреты семи Героев России, 
жизнь и судьба которых так 
или иначе связана с Сиби-
рью. Большая часть из них – 
уроженцы Алтайского края и 
военнослужащие из нашего 
региона: Юрий Жуланов, Алек-
сей Пащенко, Михаил Петелин, 
Олег Шипицин, Раиль Габдрах-
манов, Александр Антонов. 

– Сегодня жители края, об-
щественность, бизнес делают 
все, чтобы быстрее приблизить 
победу в специальной военной 
операции. Это и гуманитарная 
помощь, и закупка техники 
для бойцов. В знак глубокого 
уважения к подвигам наших 
бойцов в крае открываются 
мемориальные доски, парты 
Героев, проводятся патриоти-
ческие акции. Десятки школ 
уже получили напечатанные 
графические новеллы, оформ-
ленные в виде журналов. В те-
чение сентября при поддержке 
АКЗС экспозицию представят в 
районах и городах Алтайского 
края, где она станет обязатель-
ной частью парламентских уро-
ков, которые депутаты региона 
проведут для школьников и 
студентов, – сказал Александр 
Романенко.
Проект «Герои спецопера-

ции» задуман, чтобы расска-
зать о подвигах современных 
героев детям на понятном 
молодежи языке. Подвиги и 
портреты бойцов запечатле-
ны на иллюстрациях. Рядом 
с изображениями рассказана 
биография и описан муже-
ственный поступок военного, 
за который он получил звание 
Героя России. По словам руко-
водителя арт-резиденции «Код» 
Анастасии Дорош, которая ку-
рирует проект в Алтайском 
крае, именно такой формат 
патриотических историй поня-
тен и интересен школьникам, 
которые являются целевой 
аудиторией проекта.

– Каждую историю ху-
дожники пишут вручную 
с помощью графических 
инструментов и программ. 
С некоторыми участниками 

Олеся МАТЮХИНА

СВО мы встречались лич-
но и узнавали о подвиге из 
первых уст либо общались с 
родственниками. Но так или 
иначе, каждый сюжет пере-
живается заново и благодаря 
этому так ярко воплощается в 
каждой новелле, достоверно 
передавая минувшие собы-
тия и совершенные подви-
ги, – рассказала Анастасия. – 
Сейчас при нашем участии 
нарисовано 24 новеллы, до 
конца года будут представле-
ны еще 100 историй о героях 
спецоперации. 

Наш долг – в нашей памяти
Каждая история выставки 

«Герои спецоперации» рас-
сказывает о том, как бойцы, 
рискуя своими жизнями, эва-
куируют местных жителей, 
спасают товарищей, удер-
живают важные рубежи под 
авиаударами.
Уроженец Целинного рай-

она Алтайского края Юрий 
Жуланов получил звание Ге-
роя Российской Федерации за 
успешное выполнение боевой 
задачи и вывод своей роты 
из вражеского кольца. Узнав 
о подвиге нашего земляка, 
Президент Российской Фе-
дерации Владимир Путин 
лично позвонил ему 6 июня 
2023 года в 2 часа 30 минут. 
Уроженец Шипуновского 

района Алексей Пащенко це-

ной своей жизни спас свою 
разведывательную группу 
в ожесточенном бою против 
превосходящих сил про-
тивника. Военнослужащий 
Алейской гвардейской мо-
тострелковой бригады Миха-
ил Петелин получил медаль 
«Золотая Звезда» Героя РФ за 
смелость, решительность и 
героизм, проявленные при 
захвате важного опорного 
пункта противника. Под руко-
водством лейтенанта Петели-
на взвод успешно уничтожил 
более 20 бойцов противника, 
два расчета ПТРК, подавил 
три огневые точки с крупно-
калиберным пулеметом. 
Олег Шипицын вырос в 

Рубцовске, с самого начала 
принимал участие в специ-
альной военной операции. 
В марте 2022 года, попав в 
окружение, отказался сдавать-
ся в плен и героически погиб, 
взорвав гранату и уничтожив 
при этом нескольких против-
ников. Раиль Габдрахманов, 
военнослужащий Алейской 
отдельной гвардейской мо-
тострелковой бригады по-
лучил звание Героя Россий-
ской Федерации за мужество 
и героизм в танковых боях в 
2022 году. Подчиненные дали 
своему командиру прозвище 
«гроза танков». 
Младший лейтенант Дани-

яр Джартанов из Республики 

Алтай в феврале 2023 года вы-
полнял задачу по проведению 
налета на опорный пункт про-
тивника. Отвлекая внимание 
врага беспилотным летатель-
ным аппаратом, разведчики 
ползком приблизились к опор-
ному пункту уничтожили ох-
ранение, без потерь захватили 
опорный пункт. Александр 
Антонов учился в Барнауль-
ском летном училище, Заслу-
женный летчик Российской 
Федерации, служивший на СВО 
командиром в авиационном 
крыле ЧВК «Вагнер». Получил 
звание Героя России посмертно 
за срыв наступления украин-
ских военных. 
Проявляя в зоне СВО геро-

изм и мужество, наши зем-
ляки в обычной жизни люди 
скромные. Юрий Жуланов, 
например, сказал о разговоре 
с главой государства так:

– Пусть мой разговор с 
Президентом РФ останется 
тайной. Здесь, дома, патрио-
тизм и уважение к Героям СВО 
очень радуют. Выставка ин-
тересная, современная, часть 
историй можно прочитать в 
интернете. Стиль изображений 
своеобразный, хотя сходство 
видно сразу.
Супруга Михаила Пете-

лина Анастасия рассказала, 
что проводила мужа в обыч-
ную командировку и где он 
на самом деле, узнала лишь 

через полторы недели после 
начала СВО.

– Мы поженились в 2022 
году, когда муж прибыл в 
отпуск после ранения. Дочь 
Мия родилась в августе, 
Миша понянчился с ней все-
го три дня.  У мужа кроме 
Звезды Героя – два ордена 
Мужества, два ранения, – по-
делилась Анастасия. – Первое 
время он практически ниче-
го не рассказывал, сегодня 
я знаю чуть больше, да и то 
из официальных сводок. Как-
то Миша рассказал, что стал 
своего рода талисманом для 
подчиненных, за ним идут 
в уверенности, что все будет 
хорошо. У меня кроме воспи-
тания детей осталось только 
две обязанности – ждать и 
надеяться. 

Фото Ольги ВАСЬКОЮрий Жуланов вывел свою роту из вражеского кольца.

СПРАВКА ВБ

«Герои спецоперации» – это совмест-
ный проект Министерства образования 
РФ и Министерства просвещения РФ 
и Центра патриотического воспитания 
Университета «Синергия». Представите-
лем проекта в Алтайском крае является 
арт-резиденция «Код» при поддержке 
строительной компании «АСтрой» и 
других меценатов. Новеллы о современ-
ных героях страны можно посмотреть 
на сайте героиспецоперации.рф.



Суббота, 31 августа 2024 г. № 129 (5998)

8 СБСДЕЛАНО В БАРНАУЛЕ

Фото Светланы МОЛОКАНОВОЙ

Светлана МОЛОКАНОВА

Активное вещество
Господдержка помогла нарастить мощности барнаульскому предприятию 

В месяц на барнаульском предприятии производят 600 тысяч упаковок БАДов – 13 тонн готовой продукции.

На территории Барнаула 
расположены высокотех-
нологичные цеха, произ-
водящие биологически ак-
тивные добавки (БАДы), 
специализированное пи-
тание и косметику. Мест-
ная компания «Грин Сайд» 
выпускает продукцию по 
заказу ведущих аптечных 
сетей России. Для наращи-
вания объемов поставок и 
закупки дополнительного 
оборудования основатели 
обратились за господдерж-
кой – привлекли заемные 
средства по сниженной 
ставке под поручительство 
центра «Мой бизнес». Такая 
возможность существует 
благодаря реализации на-
цпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство». 

Доля рынка
Компания «Грин Сайд» су-

ществует с 2016 года, линейка 
продукции у нее широкая, но 
большую часть ее портфеля – 
67% – занимают таблетиро-
ванные и капсулированные 
формы. Прежде чем продук-
ция попадает к потребителю, 
она проходит длинный тех-
нологический путь. И начи-
нается он с идеи. 

– 90% объема нашей ра-
боты – это заказы, осталь-
ное выходит под собственной 
маркой. Мы сотрудничаем с 

20 ведущими аптечными се-
тями России, которые реали-
зуют продукцию от Дальнего 
Востока до Калининграда и 
занимают 53% доли отече-
ственного рынка фармацевти-
ческой продукции, – сообщает 
Михаил Юдин, заместитель 
генерального директора по 
производству и качеству 
компании «Грин Сайд». – Как 
правило, к нам обращаются с 
конкретным запросом, идеей 
о создании конкретного вита-
мин с определенным набором 
добавок и свойств. Задание 
поступает к нашим техноло-
гам, которые разрабатывают 
четкий до грамма рецепт и 
создают демоверсию БАДа. 
Далее продукт проходит обя-
зательную государственную 
регистрацию, и только после 
получения свидетельства мы 
сообщаем клиенту, что можем 
выпускать массово его заказ. 
Сырье в виде порошка за-

сыпается в гранулятор, далее 
полученные гранулы направ-
ляются в таблетпресс. Готовые 
таблетки распределяются для 
запечатывания в блистеры 
или фасовку в баночки, по-
сле чего упаковываются в 
коробки. 
Объемы выпускаемой про-

дукции – это порядка 600 наи-
менований. По итогам 2023 
года барнаульская компания 
вошла в топ-3 по России как 
самое быстрорастущее про-
изводство БАДов.  

– Чтобы нарастить мощ-
ности, мы обратились за го-
споддержкой в центр «Мой 
бизнес», а именно, восполь-
зовались поручительством 
гарантийного фонда при при-
влечении заемных средств. 
Такая поддержка позволила 
нам взять кредит по сни-
женной ставке, что помогло 
приобрести оборудование 
на более выгодных услови-
ях, – рассказывает Михаил 
Юдин. – Мы приобрели до-
полнительную блистерную 
машину, два таблетпресса и 
две картонажные машины, 
благодаря чему наша про-
изводительность уже в бли-
жайшее время увеличится в 
2,5 раза. 
Стоит отметить, что гаран-

тийный фонд в регионе суще-
ствует 17 лет, он сотрудничает 
с 19 кредитными организаци-
ями. Для того чтобы восполь-
зоваться такой формой под-
держки, предпринимателю 
достаточно обратиться в банк, 
где сформируют нужный па-
кет документов. Фонд может 
предоставить поручительство 
на сумму до 70% от общего 
объема занимаемых средств, 
что позволяет бизнесмену 
привлечь достаточное количе-
ство финансов на свои цели. 

 
Перспективное 
направление

БАДы сегодня можно най-
ти не только в аптеках, но и 

на маркетплейсах. Но этот 
канал реализации – доволь-
но сложный инструмент, и 
частично дело в маркиров-
ке товара, которую должен 
пройти как производитель, 
так и сама площадка. Так, с 
1 октября 2023 года ее ввели 
на отдельные виды БАДов, 
сведения о них заносятся в 
реестр мониторинга лекарств 
и добавок. За отсутствие такой 
маркировки производителю 
может грозить администра-
тивная и даже уголовная от-
ветственность. 
По словам заместителя ге-

нерального директора компа-
нии, производство БАДов на 
сегодня – это одно из наибо-
лее перспективных направ-
лений бизнеса, во многом 
этому послужила пандемия 
коронавируса.  

– Люди стали с большим 
вниманием относиться к 
своему здоровью, начали 
заниматься профилактикой 
заболеваний, – отмечает Ми-
хаил Юдин. 
Кстати, Госдума в первом 

чтении приняла законопро-
ект о создании перечня БА-
Дов, которые врачи смогут 
назначать своим пациентам 
вместе с другой медикамен-
тозной терапией. Еще одним 
драйвером отечественного 
рынка БАДов стало снижение 
поставок зарубежных про-
изводителей из-за мировой 
обстановки. 

С увеличением объемов 
выпускаемых БАДов предпри-
ятия нуждаются в дополни-
тельных квалифицированных 
кадрах. Барнаульская компа-
ния решает этот вопрос путем 
налаживания сотрудничества 
с алтайскими учебными за-
ведениями.

– В этом году я присутство-
вал на защите дипломных 
работ в АлтГУ по направ-
лению «фармацевтическое 
производство». После чего 
решили с заведующим кафе-
дрой заключить двустороннее 
соглашение, согласно которо-
му студенты смогут прохо-
дить у нас производственную 
практику, – сообщает Михаил 
Юдин. – Современные тен-
денции таковы, что на рынке 
труда непросто найти высоко-
квалифицированных специа-
листов, не задействованных 
на других предприятиях. По-
этому повсеместно вводится 
практика обучения молодых 
кадров непосредственно на 
местах, как говорится, «под 
себя». Так в этом году к нам 
в штат пришла выпускница 
магистратуры, отличница, ко-
торая теперь будет трудиться 
в отделе разработок. 

Чтобы 
воспользоваться 

льготным кредитом 
с поручительством 

гарантийного 
фонда, предприятию 

необходимо 
обратиться в банк, 

где помогут оформить 
документы.
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На площадке проекта 
«Алтай традиция» разгоре-
лись «Яшмовые страсти» – 
под таким названием в Бар-
науле прошла семейная 
ролевая игра. Взрослые и 
дети смогли погрузиться 
в прошлое и попробовать 
решить судьбу зелено-вол-
нистой яшмы – а попутно 
побольше узнать о Большой 
Колыванской вазе, которая 
была создана из этой яшмы 
в реальности.

На краеведческом 
материале

Создатели игры – Анаста-
сия Логинова, писательница 
и разработчица игр, и Анна 
Поломошнова, автор проекта 
«Алтай Традиция».

– Эта игра сделана специаль-
но для барнаульцев, – расска-
зывает Анастасия Логинова. – 
Три года назад я написала 
повесть «Похищение Колы-
ванской вазы», и на основе бо-
гатого материала, который я 
изучила при подготовке книги, 
родилась еще и игра.
Действие игры переносит 

участников в первую треть XIX 
века – то время, когда уже был 
найден огромный монолит 
зелено-волнистой яшмы, но 
еще не принято решение, что 
же из него изготовить. Присут-
ствующие разделились на три 
команды: мастера-камнерезы, 
купцы и дворяне. У каждого 
сословия есть свои интересы, а 
главный вопрос по сути один – 
найти применение уникальной 
находке.

– Может, ваза нам и не 
нужна? Возможно, нам нуж-
на статуя? Или десять тысяч 
каменных пепельниц или 500 
тысяч украшений из яшмы, к 
примеру, сережек или подве-
сок? – так обозначают авторы 
пространство для размышле-
ний.

Пространство вариантов
Участники примеряют на 

себя предложенные роли, 
действуют исходя из целей 
своих персонажей, и пути их 
достижения придумывают 
сами. В этом и специфика ро-
левой игры. Она не настоль-
ная – большую часть времени 
участники перемещаются по 

Светлана ЕРМОШИНА

В игре и наяву
Горожане приняли участие в семейном квесте об истории Царицы ваз

комнате, общаясь друг с дру-
гом, договариваясь о чем-то. 
Например, один из игроков 
нашел своему персонажу не-
весту из купеческой семьи, 
другие – составили прошение 
императору об открытии шко-
лы камнерезного искусства, 
третьи решали вопросы найма 
прислуги в поместье. Далеко 
не все действия затрагивают 
яшмовый монолит.

На первый прогон собралось 
15 человек, не считая мастеров 
и игротехников – то есть орга-
низаторов и помощников, кото-
рые тоже присутствуют в игре, 
могут что-то подсказать или 
помочь заработать призовые 
баллы. Так, с одним из игро-
техников можно сразиться в 
«кулачных боях» – настольной 
мини-игре. В другой точке – 
блеснуть своими знаниями об 
истории горнозаводского дела 
на Алтае. Даже если участник 
не знает ответа, то может дойти 
до него логически или выбрать 
вариант наугад.

– Мы хотели бы, чтобы 
такие игры стали способом 
популяризации истории Ал-
тайского края. Рассчитывали 
не столько на тех, кто хорошо 
знает историю, сколько на тех, 
кого нужно увлечь этой темой 

с помощью эмоций, азарта, и 
познакомить с тем, чем гордит-
ся наш край, – отмечает Ана-
стасия. – Игра очень короткая, 
максимум на три-четыре часа, 
а не на несколько дней, как это 
бывает. Механики простые, так 
что в них смогут участвовать 
даже те, кому основной сюжет 
покажется не очень интерес-
ным. В таких играх ты видишь 
пространство вариантов, здесь 
нет единственно правильного 
решения, это безопасное поле 
для экспериментов.

От лица персонажа
Игра рассчитана на взрос-

лых и подростков от 12 лет. 
Роли выдаются случайным 
образом, так что возраст и пол 
персонажа могут отличаться 
от данных игрока. С одной сто-
роны, это помогает отстра-
ниться от неудач персонажа, 
не воспринимать их своими. 
С другой стороны – детям 
сложно играть взрослых лю-
дей. Чтобы понимать, кто есть 
кто, все сделали бейджи с име-
нами и цветовыми маркерами 
сословия.

– Для меня это первый 
опыт, я и в квестах не участво-
вала, – говорит Фаина Шаба-
нова. – Я пришла с дочкой и 

крестником, и сейчас понимаю, 
что эта игра больше подходит 
взрослым. Хорошая тема, и для 
старших школьников она была 
бы очень полезна. 
В игре женщина стала Ма-

рией Ивановной Лаптевой, 
поварихой с Колывано-Вос-
кресенского завода.

– Мой персонаж – это я, – 
признается Фаина. – Ей при-
мерно столько же лет, толь-
ко профессия другая. Когда 
мне предложили перейти на 
другое место поварихой, я на 
себе почувствовала, как будто 
не играла. Будто мне просто 
задали вопрос. Предложили 
хорошее место, где все мои 
планы сбудутся, но оставив 
друзей, близких. У меня и в 
жизни бывает подобная дилем-
ма. Перейти очень хотелось, но 
я вернулась к своим корням.
Мне досталась 30-летняя 

вдова, любящая балы и сало-
ны, но скрывающая то, что она 
почти разорилась, и всячески 
пытающаяся поправить свое 
материальное положение. 
Найти богатого жениха, соот-
ветствующего запросам пер-
сонажа, за 2,5 часа игры мне 
не удалось, зато получилось 
вдоволь пообщаться в образе 
светской львицы позапрошлого 

века, а еще добиться строитель-
ства театра. Конечно, в нашей 
игровой альтернативной ре-
альности.

12-летний Глеб Попов в 
игре – 50-летний Михаил 
Сергеевич Булавин.

– Я бизнесмен, из-за этого 
меня не уважали в дворянской 
среде, – рассказывает Глеб от 
имени Михаила Сергеевича. – 
В описании персонажа было 
сказано, что он очень сильно 
боялся, что на него нападут 
рабочие с завода, из этого я 
сделал вывод, что  буду хотеть 
укреплять полк, который стоял 
в Барнауле. Но мне кажется, 
я не учел своего персонажа в 
том, что он боялся мастеров, 
и я не должен был с ними об-
щаться. Я договорился с ними 
о том, что они сделают статую 
императора из яшмы.
Глеб часто играет в на-

стольные игры, проходил 
реалити-квесты, участвовал 
в словесной ролевой игре, но 
вот ролевая игра с живым дей-
ствием у него первая.

– Мне понравилось играть 
в персонажа с историей и что-
то делать активно, – делится 
подросток.

СПРАВКА ВБ

Большая Колыванская ваза весит 19 
тонн и по длинной стороне достигает 
пять метров. Ее сделали почти 200 лет 
назад на Колыванском заводе, недалеко 
от Барнаула.
Монолит, из которого была создана 

ваза, составлял 8,5 метра в длину, но из-
за трещины его пришлось разделить на 
две части. Большая часть камня и стала 
Царицей ваз.

По условиям игры, участники составили прошение к императору.
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Фото Ярослава МАХНАЧЁВААнтонина Мартышкина (справа) найдет подход к любой собаке.

31 августа профессио-
нальный праздник отмеча-
ют ветеринары. Начальник 
ветслужбы УФСИН России 
по Алтайскому краю майор 
внутренней службы Анто-
нина Мартышкина стать 
врачом мечтала с детства, но 
никогда не думала, что эта 
работа приведет ее к службе 
в погонах. 

К животным через зубы
Как и у большинства вете-

ринаров, у Антонины Мартыш-
киной все началось с любви 
к животным. Мама в этом 
вопросе всегда была строга 
и заводить питомцев не по-
зволяла. Правда, было одно 
исключение. Однажды у под-
руги, живущей в частном доме, 
в хозблоке Антонина нашла 
два теплых яйца, принесла 
их домой, разрезала подушку 
и поместила находку внутрь, 
установив сверху лампу. На-
верняка многие птицеводы к 
такому отнеслись бы скепти-
чески, но вскоре в таком «инку-
баторе» вылупились цыплята, 
и потом два петуха какое-то 
время жили на балконе одной 
из квартир сталинской трех-
этажки, удивляя окрестности 
утренним кукареканьем. 
А Антонина тем временем 

твердо решила поступать в 
АГАУ на ветеринара. Вот только 
с первого раза не получилось. 
Прошла на бюджетное отделе-
ние зоофака, но учиться там 
не захотела и, чтобы не те-
рять год, подала документы в 
медколледж. Учась там, вскоре 
начала работать – сначала в 
лаборатории, потом медсе-
строй в стоматологической 
клинике. И уже отучившись, 
узнала, что в АГАУ решили в 
качестве эксперимента начать 
набор выпускников колледжа 
на ветеринарный факультет 
вуза сразу на третий курс. Учебу 
совмещала с работой в стома-
тологии, а после оказалась в 
ветеринарной лаборатории, 
откуда перешла в ветаптеку. 
Но душа требовала другого – 
работы с животными. Помог, 
как часто бывает, случай. В ком-
пании друзей познакомилась с 
сотрудником УФСИН, который, 
узнав, что Антонина – ветери-
нар, предложил ей пойти туда. 
И вскоре молодой специалист 
оказалась в уголовно-исполни-
тельной системе. 

И звери, и люди
На нашу встречу Антони-

на пришла после посещения 
одного из своих пациентов. 
Собаке, служащей в одном из 
учреждений в Новоалтайске, 
потребовалась экстренная 
операция – заворот желудка, 
в такой ситуации есть два-три 
часа, чтобы успеть помочь. 

Ярослав МАХНАЧЁВ

Укол для Цербера 
Служебные псы встречают Антонину Мартышкину виляющим хвостом 
и благодарными глазами 

– Сразу сказала кинологу, 
чтобы вез в Барнаул, нашла 
врача – своими силами мы 
проводим вакцинацию и ам-
булаторное лечение, на опе-
рации и другие стационар-
ные процедуры есть договор 
с клиникой. Сейчас с собакой 
уже все в порядке. Захожу к 
ней на следующий день после 
операции – серьезный пес, ко-
торый рычит на всех, услышав 
мой голос, начинает вилять 
хвостом и тыкаться носом в 
руки. За это работу и люблю – 
видишь благодарность в гла-
зах животных, – признается 
Антонина.  
За годы службы сама работа 

ветеринаров в УИС серьезно 
изменилась. Приходила Ан-
тонина в кинологическое от-
деление, к нему относились 
ветврачи, начинала фельдше-
ром. Позже в ведомстве сдела-
ли отдельную ветеринарную 
службу, которую в региональ-
ном УФСИН наша героиня со 
временем и возглавила. 

– Это правильно, что вете-
ринарию вывели из киноло-
гии, – убеждена Антонина. – 
Отвечаем мы не только за 
здоровье служебных собак, 
но и за безопасность людей, 
проверяем в том числе и скла-
ды продукции, контролируем, 
как она перевозится, хранится. 
Круг обязанностей ветери-

наров в УФСИН на самом деле 
широк. Во-первых, это здоровье 
животных, причем не только 
собак – на территории неко-

торых колоний есть свое хо-
зяйство, в которых содержатся 
свиньи, коровы и другие сель-
хозпитомцы. Контроль при-
вивок, состояния поголовья – 
это тоже задача ветеринаров. 
Во-вторых, как уже говорилось, 
контроль качества кормов для 
животных, а также продукции 
на складах для питания спец-
контингента – тоже на них. При 
этом врачей в УФСИН мень-
ше, чем учреждений, так что 
в ведении каждого несколько 
колоний и других ведомствен-
ных организаций.

Связка с кинологом
Утро начальника ветслужбы 

регионального УФСИН начина-
ется с планерок и общения со 
своими сотрудниками. Потом – 
выездные проверки, контроль 
состояния животных – уда-
ленный и с выездом на место. 

– Мой телефон есть у каж-
дого кинолога, могут звонить 
хоть ночью. Когда тот видит, 
что с собакой что-то не так, 
звонит мне, а там уже по ситу-
ации. Если время есть, собираю 
свой «тревожный чемоданчик», 
еду на место. Если ситуация 
экстренная, он везет питомца 
в клинику, а я уже приезжаю 
туда, разбираемся, – рассказы-
вает Антонина. 

Хотя ветеринары сейчас не в 
составе кинологической служ-
бы, работают они все равно в 
связке. От владельца собаки, 
как заверяет Антонина, зависит 
очень много. Кто, кроме него, 

лучше знает своего четверо-
ногого напарника, найдет к 
нему подход. 

– Хорошо, когда кинолог 
ответственный, работает, что 
называется, по призванию. 
Такой и зимой теплой воды 
собаке поставит, а не снега 
в миску накидает, и соломы 
побольше в будку закинет, и 
вовремя увидит, если собака 
недомогает. Надо понимать, 
что это тоже живая душа. Уй-
дет сотрудник в отпуск – а она 
скучает, – говорит Антонина. 
Раньше в кинологическом 

отделении были сотрудни-
ки-вожатые – они знали всех 
собак, следили за теми, чей хо-
зяин в отпуске, могли подойти 
к каждой. Сейчас, по словам 
ветврача, не каждая собака 
подпустит к себе стороннего 
кинолога. Но сама Антонина 
найдет подход к любому. 

– Только начинала рабо-
тать, заболел у нас огромный 
среднеазиат – Цербер, выше 
меня ростом, когда на задние 
лапы вставал. Его собрались 
списывать, так как никто не 

понимал, что с ним, да он и не 
подпускал никого. Но я реши-
ла ему помочь, – вспоминает 
Антонина. 
Сделали приспособление 

для фиксации, ветврач после 
предварительной диагностики 
предположила, что может быть 
с собакой, поставила несколько 
уколов. 

– После выходных делаю 
обход, думаю, как там Цербер. 
И тут он вместо лая виляет 
своим купированным хвостом, 
приваливается к решетке и 
поворачивается задом – мол, 
делай укол. Я набрала шприцы, 
на свой страх и риск взяла его 
за лапу, все сделала – он даже 
голову не повернул. Потом 
вожатый спрашивает, мол, все, 
уже надоело лечить азиата? От-
вечаю, что уже была у него, все 
поставила. Он не поверил, при-
шлось идти доказывать, что я с 
Цербером нашла общий язык, 
он меня принял. После лече-
ния он еще долго работал, меня 
всегда встречал вилянием хво-
ста, – рассказывает Антонина.  

Профболезни
У служебных собак, как и 

у людей, есть свои професси-
ональные болячки. В первую 
очередь страдают суставы – 
служебные псы бегают и пры-
гают гораздо больше других. 
Если четвероногий сотрудник 
заболевает, его, как и человека, 
отправляют на больничный, 
оформляя необходимые до-
кументы.
Служебным собакам поло-

жена ежегодная диспансери-
зация. А по достижении пяти-
летнего возраста они проходят 
контроль здоровья и навыков, 
по результатам либо продолжа-
ют службу, либо – заслуженная 
пенсия. 

– По-разному бывает, у нас 
есть 11-летний спаниель – та-
кой живчик, молодым фору 
даст. Это и от генетики зависит, 
и опять же от ухода и хозяина, 
о чем уже говорилось выше, – 
отмечает Антонина. 

При этом четвероногих пен-
сионеров не усыпляют, находят 
им дом. Однажды у одной из 
собак обнаружили саркому – 
это показание для списания. 
А вскоре пес сломал лапу, 
ее пришлось ампутировать. 
И все время, пока делались до-
кументы, он жил в питомнике, 
получал довольствие и уход, 
потом владелец-кинолог увез 
его в дом к своим родителям.  
А однажды Антонине на 

лечение принесли кошку. 
– Было это давно, в одной из 

колоний-поселений. Постучал-
ся осужденный, принес кошку, 
видимо, это была общая люби-
мица – то ли она под какое-то 
оборудование попала, то ли 
собаки подрали, – вспоминает 
ветврач.
Кошку она, конечно, спасла. 

Дома у Антонины Мартышкиной 
живут две кошки и годовалая 
немецкая овчарка – 
победительница нескольких 
выставок.
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БАРНАУЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

РЕШЕНИЕ
            от 23.08.2024  № 375

О внесении изменений в решение городской Думы от 09.10.2012 № 845 «Об утверж-
дении Правил использования водных объектов общего пользования, расположенных на 
территории городского округа – города Барнаула Алтайского края, для личных и бытовых 
нужд» (в ред. решения от 25.08.2023 № 187)

В соответствии с Федеральным законом от 25.12.2023 № 657-ФЗ «О внесении изменений 
в Водный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 
Федерации» городская Дума

РЕШИЛА:
1 . Внести в Правила использования водных объектов общего пользования, располо-

женных на территории городского округа – города Барнаула Алтайского края, для личных 
и бытовых нужд, утвержденные решением городской Думы от 09.10.2012 № 845 (в ред. 
решения от 25.08.2023 № 187), следующие изменения:

1.1. В пункте 1.1 слова «постановлениями Правительства Алтайского края от 09.12.2021 
№ 449 «Об утверждении Правил пользования водными объектами для плавания на ма-
ломерных судах на территории Алтайского края», от 17.11.2022 № 428 «Об утверждении 
Правил охраны жизни людей на водных объектах Алтайского края и о внесении изменений 
в некоторые постановления Администрации Алтайского края и Правительства Алтайского 
края», заменить словами «постановлением Правительства Алтайского края от 09.12.2021 
№ 449 «Об утверждении Правил пользования водными объектами для плавания на ма-
ломерных судах на территории Алтайского края»;

1.2. Пункт 2.8 изложить в следующей редакции:
«2.8. Использование водных объектов для рекреационных целей (туризма, физической 

культуры и спорта, организации отдыха и укрепления здоровья граждан, в том числе 
организации отдыха детей и их оздоровления) осуществляется в соответствии с Водным 
кодексом Российской Федерации, иными федеральными законами и правилами исполь-
зования водных объектов для рекреационных целей, утверждаемыми городской Думой 
по согласованию с органами государственной власти Алтайского края.

Передвижение и пребывание около водных объектов общего пользования, в том чис-
ле для осуществления любительского рыболовства и причаливания плавучих средств, 
осуществляются гражданами без использования механических транспортных средств.»;

1.3. В подпункте 3 пункта 2.17 слова «Правил охраны жизни людей на водных объек-
тах Алтайского края, утвержденных постановлением Правительства Алтайского края от 
17.11.2022 № 428,» исключить;

1.4. Пункт 4.1 изложить в следующей редакции:
«4.1. Администрации районов города, на территории которых ограничено, прио-

становлено или введен запрет использования водных объектов общего пользования, 
муниципальное казенное учреждение «Управление по делам гражданской обороны и 
чрезвычайным ситуациям г. Барнаула» организуют размещение информации об ограни-
чении, приостановлении и запрете использования водных объектов общего пользования
на официальном Интернет-сайте города Барнаула и средствах массовой информации, 
а также посредством установки специальных информационных знаков вдоль берегов 
водных объектов в случаях, предусмотренных Водным кодексом Российской Федерации, 
постановлением Правительства Алтайского края от 09.12.2021 № 449 «Об утверждении 
Правил пользования водными объектами для плавания на маломерных судах на терри-
тории Алтайского края.»;

1.5. Пункт 4.2 исключить.
2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

решения в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением решения возложить на комитет по городскому хозяйству, 
градостроительству и землепользованию (Струченко С.В.).

Председатель городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
Глава города В.Г. ФРАНК.

БАРНАУЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

РЕШЕНИЕ
            от 23.08.2024  № 376

О внесении изменений в решение городской Думы от 09.10.2012 № 846 «Об утверждении 
Положения об организации мероприятий по обеспечению безопасности людей на водных 
объектах, охране их жизни и здоровья в городском округе – городе Барнауле Алтайского 
края» (в ред. решения от 01.12.2023 № 265) 

В соответствии с Федеральным законом от 25.12.2023 № 657-ФЗ «О внесении изменений 
в Водный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 
Федерации» городская Дума

РЕШИЛА:
1. Внести в решение городской Думы от 09.10.2012 № 846 «Об утверждении Положения 

об организации мероприятий по обеспечению безопасности людей на водных объектах, 
охране их жизни и здоровья в городском округе – городе Барнауле Алтайского края» 
(в ред. решения от 01.12.2023 № 265)» следующие изменения:

1.1. Преамбулу решения изложить в следующей редакции:
«В соответствии с пунктом 32 части 1 статьи 16 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ 

«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», 
Уставом городского округа – города Барнаула Алтайского края городская Дума 

РЕШИЛА:»;
1.2. В пункте 1.1 Положения об организации мероприятий по обеспечению безопасно-

сти людей на водных объектах, охране их жизни и здоровья в городском округе – городе 
Барнауле Алтайского края слова «, постановлением Правительства Алтайского края от 
17.11.2022 № 428 «Об утверждении Правил охраны жизни людей на водных объектах 
Алтайского края и о внесении изменений в некоторые постановления Администрации 
Алтайского края и Правительства Алтайского края» исключить.

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
решения в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением решения возложить на комитет по социальным вопросам и 
молодежной политике (Понкрашева М.В.).

Председатель городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
Глава города В.Г. ФРАНК.

БАРНАУЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

РЕШЕНИЕ
            от 23.08.2024  № 379

О внесении изменения в решение городской Думы от 06.12.2019 № 435 «Об утвержде-
нии Положения о порядке формирования и деятельности экспертной комиссии по оценке 
предложений об ограничении пребывания несовершеннолетних в общественных местах 
на территории города Барнаула и ее состава» (в ред. решения от 25.08.2023 № 181)

В связи с кадровыми изменениями городская Дума
РЕШИЛА:

1. Внести в решение городской Думы от 06.12.2019 № 435 «Об утверждении Положения 
о порядке формирования и деятельности экспертной комиссии по оценке предложений 
об ограничении пребывания несовершеннолетних в общественных местах на территории 
города Барнаула и ее состава» (в ред. решения от 25.08.2023 № 181) (далее – решение) 
следующее изменение:

приложение 2 к решению изложить в новой редакции согласно приложению к решению.
2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

решения в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением решения возложить на комитет по социальным вопросам 
и молодежной политике (Понкрашева М.В.).

Председатель городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 
к решению городской Думы

от 23.08.2024   № 379

Приложение 2
к решению городской Думы

от 06.12.2019   № 435

СОСТАВ
экспертной комиссии по оценке предложений об ограничении 
пребывания несовершеннолетних в общественных местах 

на территории города Барнаула

Артемов
Александр Владимирович

- заместитель главы администрации города по социальной 
политике, председатель комиссии 

Муль
Андрей Генрихович

- председатель комитета по образованию города Барнаула, 
заместитель председателя комиссии

Малышева 
Наталья Анатольевна

- главный специалист отдела воспитательной работы 
и дополнительного образования комитета по образованию 
города Барнаула, секретарь комиссии 

Члены комиссии:
Гоголинская 
Татьяна Леонидовна

- главный врач краевого государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Детская городская 
больница № 5, г. Барнаул» (по согласованию) 

БАРНАУЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

РЕШЕНИЕ
            от 23.08.2024    № 384 

О внесении изменений в решение городской Думы от 29.09.2022 № 13 «Об осуществлении 
государственных полномочий в области создания и функционирования административных 
комиссий» (в ред. решения от 26.04.2024 № 336)

Рассмотрев предложения администраций Индустриального и Центрального районов 
города Барнаула, городская Дума

РЕШИЛА:
1. Внести в приложение 1 к решению городской Думы от 29.09.2022 № 13 «Об осу-

ществлении государственных полномочий в области создания и функционирования 
административных комиссий» (в ред. решения от 26.04.2024 № 336) следующие изменения:

1.1. В пункте 2:
1.1.1. Из первого состава комиссии исключить Еременко В.В. – члена комиссии и вклю-

чить в состав комиссии Кирееву Л.И. – члена комиссии.
1.1.2. Из третьего состава комиссии исключить Гридюшко Е.Н., Юдакову Т.В. – членов 

комиссии и включить в состав комиссии Кузнецову В.В. – члена комиссии.
1.2. В пункте 5 из первого состава комиссии исключить Макаренко С.А. – секретаря 

комиссии и включить в состав комиссии Черногубову Е.В. – секретаря комиссии. 
2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

решения в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением решения возложить на комитет по законности и местному 
самоуправлению (Огнев И.В.).

Председатель городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
Глава города В.Г. ФРАНК.

Кузнецова
Татьяна Николаевна

- старший инспектор группы по делам несовершеннолетних 
отдела участковых уполномоченных полиции и по делам 
несовершеннолетних Управления Министерства 
внутренних дел Российской Федерации по г. Барнаулу
(по согласованию)

Лисняк
Светлана Владимировна

- советник (консультант), заместитель председателя 
комиссии по делам несовершеннолетних и защите 
их прав администрации Железнодорожного района 
города Барнаула 

Мирошниченко 
Полина Павловна

- заведующий отделом по охране прав детства 
администрации Центрального района города Барнаула

Перфильева 
Евгения Петровна

- заместитель главы администрации Индустриального 
района города Барнаула по социальным вопросам

Полозова
Елена Анатольевна

- советник (консультант), заместитель председателя 
комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав 
администрации Октябрьского района города Барнаула

Понкрашева
Марина Владимировна

- председатель комитета по социальным вопросам 
и молодежной политике Барнаульской городской Думы

Просекова 
Елена Алексеевна

- советник (консультант), заместитель председателя 
комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав 
администрации Ленинского района города Барнаула

Свиридова
Татьяна Анатольевна

- заместитель главы администрации Ленинского района 
города Барнаула по социальным вопросам

Тибекина
Мария Анатольевна

- заместитель главы администрации Центрального района 
города Барнаула по социальным вопросам

Третьякова
Елена Геннадьевна

- советник (консультант), заместитель председателя 
комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав 
администрации Центрального района города Барнаула

Трухина
Ольга Геннадьевна

- заместитель главы администрации Железнодорожного 
района города Барнаула по социальным вопросам

Фалеева 
Дарья Михайловна

- главный специалист по организации и установлению 
выплат социального характера отдела по социальной 
работе краевого государственного казенного учреждения 
«Управление социальной защиты населения по городу Бар-
наулу» (по согласованию)

Шашова 
Татьяна Александровна

- начальник юридического отдела комитета по образованию 
города Барнаула

Черных 
Ольга Александровна

- советник (консультант), заместитель председателя 
комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав 
администрации Индустриального района города Барнаула
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БАРНАУЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

РЕШЕНИЕ
            от 23.08.2024   № 382

О внесении изменения  в решение городской Думы от 02.10.2009 № 195 «Об образовании 
городской комиссии по восстановлению прав реабилитированных жертв политических 
репрессий» (в ред. решения от 17.02.2023 № 96)

В связи с кадровыми изменениями в администрации города Барнаула и предложениями 
общественных организаций городская Дума

РЕШИЛА:
1. Внести в решение городской Думы от 02.10.2009 № 195 «Об образовании городской 

комиссии по восстановлению прав реабилитированных жертв политических репрессий» 
(в ред. решения от 17.02.2023 № 96) изменение: приложение 2 к решению изложить в 
новой редакции (приложение).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
решения в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением решения возложить на комитет по социальным вопросам 
и молодежной политике (Понкрашева М.В.).

Председатель городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 
к решению городской Думы

от 23.08.2024   № 382

Приложение 2
к решению городской Думы

от 02.10.2009   № 195

СОСТАВ
городской комиссии по восстановлению прав реабилитированных 

жертв политических репрессий
Огнев 
Иван Владимирович

- председатель комитета по законности и местному 
самоуправлению городской Думы, председатель комиссии

Финк 
Оксана Анатольевна

- заместитель главы администрации города, руководитель 
аппарата, заместитель председателя комиссии

Синельникова
Наталья Борисовна

- заместитель председателя комитета – начальник отдела 
по работе с обращениями граждан организационно-
контрольного комитета администрации города Барнаула, 
секретарь комиссии

Члены комиссии:
Балахнина 
Татьяна Ивановна

- главный специалист юридического отдела комитета 
жилищно-коммунального хозяйства города Барнаула

Волобуева 
Олеся Владимировна

- заместитель председателя комитета по социальной 
поддержке населения города Барнаула

Деньга 
Светлана Анатольевна

- заместитель председателя правового комитета 
администрации города Барнаула 

Дитц
Александр Христианович

- президент Некоммерческой организации «Союз немцев 
Алтайского края «Wiedergeburt» - «Возрождение» 
(по согласованию)

Петрова
Татьяна Николаевна

- заместитель председателя комитета по финансам, 
налоговой и кредитной политике города Барнаула

Торычев 
Захар Сергеевич

- депутат городской Думы

Чередниченко 
Ольга Витальевна

- заведующий архивным отделом администрации города 
Барнаула

Черникова
Ольга Анатольевна

- член Общественной палаты города Барнаула VI созыва, 
директор муниципального бюджетного учреждения 
дополнительного образования «Центр развития творчества 
детей и юношества» Ленинского района города Барнаула  
(по согласованию)

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст.3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления в собствен-
ность без проведения торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них 
жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Рубцовская, 68, площадью 651 кв. м.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 29.08.2024   № 1471

О подготовке  проекта  межевания территории в отношении земельного участка с ка-
дастровым номером 22:61:021123:533 по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, 
улица Березовая Роща, 7м

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Пра-
вила), рассмотрев обращение Карькова А.О. от 13.08.2024 № 2394, администрация города 
Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания территории в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 22:61:021123:533 по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, 
улица Березовая Роща, 7м (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула»  и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

ОПОВЕЩЕНИЕ
Комитет по земельным ресурсам и землеустройству города Барнаула

(организатор проведения общественных обсуждений)
о начале проведения общественных обсуждений

По инициативе: собственников помещений в многоквартирном жилом доме по адресу: 
г. Барнаул, ул. Карла Маркса, 130а.                                                                                                   

(Ф.И.О. (последнее - при наличии), наименование инициатора проведения общественных обсуждений)
проводятся общественные обсуждения по проекту схемы расположения земельного участка 

по адресу: г. Барнаул, ул. Карла Маркса, 130а, на котором расположен многоквартирный дом 
и иные входящие в состав такого дома объекты недвижимого имущества.

Перечень информационных материалов к рассматриваемому проекту:
1. Проект схемы расположения земельного участка по адресу: г. Барнаул, ул. Карла Маркса, 

130а, на котором расположен многоквартирный дом и иные входящие в состав такого дома 
объекты недвижимого имущества.

Проект и информационные материалы будут размещены на официальном Интернет-сайте 
комитета по земельным ресурсам и землеустройству города Барнаула в разделе: Деятельность 
комитета/Общественные обсуждения (http://barnaul-zem.ru/work/obshchestvennye-obsuzhdeniya/) 
с 06.09.2023 г.

Срок проведения общественных обсуждений не может быть менее четырнадцати дней 
и более тридцати дней с момента оповещения жителей города Барнаула о начале их 
проведения до дня опубликования заключения о результатах общественных обсуждений:
с 31 августа 2024 г. до 19 сентября 2024 г.

С документацией по подготовке и проведению общественных обсуждений можно ознако-
миться на экспозиции (экспозициях) по следующим адресам:

г. Барнаул, ул. Короленко, 65, пр-кт Комсомольский, 108а, с 06.09.2023 г.
(место, дата открытия экспозиции)

Срок проведения экспозиции понедельник - четверг с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 17.00, 
пятница с 8.00 до 13.00 и с 13.48 до 16.00.
(дни и часы, в которые возможно посещение экспозиции)

Предложения и замечания по проекту можно подавать в срок до 16 сентября 2024 г.:
1) посредством официального сайта города Барнаула в разделе прием обращений;
2) в письменной форме по адресу: г. Барнаул, ул. Гоголя, 48, каб. 114 (понедельник - четверг 

с 8.00 до 17.00, пятница с 8.00 до 16.00, обед с 12.00 до 12.48);
3) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта, подле-

жащего рассмотрению на общественных обсуждениях.
Участники общественных обсуждений при внесении замечаний и предложений в целях 

идентификации представляют сведения о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату 
рождения, адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основ-
ной государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических 
лиц) с приложением копий документов, подтверждающих такие сведения. 

Участники общественных обсуждений, являющиеся правообладателями соответствующих 
земельных участков и (или) расположенных на них объектов капитального строительства 
и (или) помещений, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, 
также представляют сведения соответственно о таких земельных участках, объектах капи-
тального строительства, помещениях, являющихся частью указанных объектов капитального 
строительства, из Единого государственного реестра недвижимости и иные документы, 
устанавливающие или удостоверяющие их права на такие земельные участки, объекты капи-
тального строительства, помещения, являющиеся частью указанных объектов капитального 
строительства.

Порядок проведения общественных обсуждений определен в решении Барнаульской 
городской Думы от 30.03.2018 № 96 «Об утверждении Положения об организации и прове-
дении публичных слушаний, общественных обсуждений по вопросам градостроительной 
деятельности в городе Барнауле».

Комитет по земельным ресурсам 
и землеустройству города Барнаула,
тел.: 37-14-61, 37-14-80.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 30.08.2024    № 1476

О подготовке проекта межевания территории в отношении земельного участка с ка-
дастровым номером 22:63:040249:139 по адресу: город Барнаул, тракт Павловский, 28а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской  Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), 
рассмотрев письмо открытого акционерного общества «Алтайский трансформаторный 
завод» от 13.08.2024 № 2378, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания территории в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 22:63:040249:139 по адресу: город Барнаул, тракт Павловский, 28а 
(далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архитектуре 
и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие требованиям 
документов территориального планирования, Правил (за исключением подготовки докумен-
тации по планировке территории, предусматривающей размещение линейных объектов), 
лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой природной территории 
в соответствии с программами комплексного развития систем коммунальной инфраструк-
туры, программами комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами 
комплексного развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного 
проектирования, комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями 
по обеспечению эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 
статьи 11 Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Феде-
рации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», 
требованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов  и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных 
в единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории и 
культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов куль-
турного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, если иное 
не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 30.08.2024    № 1473

О подготовке проекта  по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах кадастровых 
кварталов 22:63:040404, 22:63:040410, ограниченных площадью Победы, улицей Привок-
зальной, улицей Новоугольной, проспектом Ленина, улицей Профинтерна, в отношении 
земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Профинтерна, 4а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), 
рассмотрев письмо публичного акционерного общества «Мобильные ТелеСистемы»  от 
15.08.2024 № 2271, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах кадастровых 
кварталов 22:63:040404, 22:63:040410, ограниченных площадью Победы, улицей Привок-
зальной, улицей Новоугольной, проспектом Ленина, улицей Профинтерна, утвержденный 
постановлением администрации города от 23.03.2011 № 931 (в редакции постановления 
от 23.01.2024 № 99), в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица 
Профинтерна, 4а (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц  предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, 
архитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на 
соответствие требованиям документов территориального планирования, Правил (за 
исключением подготовки документации по планировке территории, предусматриваю-
щей размещение линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об 
особо охраняемой природной территории в соответствии с программами комплексного 
развития систем коммунальной инфраструктуры, программами комплексного разви-
тия транспортной инфраструктуры, программами комплексного развития социальной 
инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, комплексными 
схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспечению эффектив-
ности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального 
закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», требованиями 
технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов инженер-
ных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных в 
единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов 
культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, 
если иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Рос-
сийской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 30.08.2024   № 1474

О подготовке проекта  по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах кадастрового 
квартала 22:63:050130, ограниченного просп. Комсомольским, ул. Интернациональной, 
ул. Максима Горького, ул. Пролетарской, в отношении земельных участков по адресам: 
город Барнаул,  улица Максима Горького, 44а, улица Пролетарская, 55

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), 
рассмотрев письмо комитета по земельным ресурсам и землеустройству от 30.07.2024 
№ ПВ 2474/01-17/4 (200/161/исх-3554), администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах кадастрового 
квартала 22:63:050130, ограниченного просп. Комсомольским, ул. Интернациональной, 
ул. Максима Горького, ул. Пролетарской, утвержденный постановлением администрации 
города от 16.11.2009 № 5114, в отношении земельных участков по адресам: город Барнаул,  
улица Максима Горького, 44а, улица Пролетарская, 55 (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, 
архитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на 
соответствие требованиям документов территориального планирования, Правил (за 
исключением подготовки документации по планировке территории, предусматриваю-
щей размещение линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об 
особо охраняемой природной территории в соответствии с программами комплексного 
развития систем коммунальной инфраструктуры, программами комплексного разви-
тия транспортной инфраструктуры, программами комплексного развития социальной 
инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, комплексными 
схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспечению эффектив-
ности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального 
закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», требованиями 
технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов инженер-
ных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных в 
единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов 
культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, 
если иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Рос-
сийской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 30.08.2024    № 1475

О подготовке  проекта  по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории в границах кадастрового квартала 22:63:050803, ограниченного улицей Моховая 
Поляна в городе Барнауле, в отношении земельных участков по адресам: город Барнаул, 
улица Моховая Поляна, 5, 5а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской  Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019  № 447 «Об утверждении Правил земле-
пользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – 
Правила), рассмотрев обращение Кленовой В.С. от 15.08.2024 № 2404, администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастрового квартала 22:63:050803, ограниченного улицей Мо-
ховая Поляна в городе Барнауле, утвержденный постановлением администрации города 
от 08.06.2012 № 1687 (в редакции постановления от 14.10.2022 № 1546), в отношении 
земельных участков по адресам: город Барнаул, улица Моховая Поляна, 5, 5а (далее – 
проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, 
архитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на 
соответствие требованиям документов территориального планирования, Правил (за 
исключением подготовки документации по планировке территории, предусматриваю-
щей размещение линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об 
особо охраняемой природной территории в соответствии с программами комплексного 
развития систем коммунальной инфраструктуры, программами комплексного разви-
тия транспортной инфраструктуры, программами комплексного развития социальной 
инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, комплексными 
схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспечению эффектив-
ности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального 
закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», требованиями 
технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов инженер-
ных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных в 
единый  государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов 
культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, 
если иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Рос-
сийской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Постановление администрации города от 04.07.2024 № 1085 «О подготовке проекта по 

внесению изменений в проект межевания застроенной территории в границах кадастро-
вого квартала 22:63:050803, ограниченного улицей Моховая Поляна в городе Барнауле, 
в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Моховая Поляна, 5» 
признать утратившим силу.

5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 30.08.2024   № 1477

О подготовке проекта межевания застроенной территории части кадастрового квартала 
22:63:040447 в городе Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
улица Кулундинская, 35

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – правила 
землепользования и застройки), рассмотрев заявление Харитонова В.М. от 31.07.2024 
№ 2267, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания застроенной территории части кадастрового квартала 
22:63:040447 в городе Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
улица Кулундинская, 35 (далее – проект межевания).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, ар-
хитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания 
на соответствие требованиям документов территориального планирования, правил зем-
лепользования и застройки (за исключением подготовки документации по планировке 
территории, предусматривающей размещение линейных объектов), лесохозяйственного 
регламента, положения об особо охраняемой природной территории в соответствии с 
программами комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, програм-
мами комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами комплексного 
развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, 
комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспече-
нию эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 
Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», тре-
бованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных 
в единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов 
культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, если 
иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.
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14 ОФИЦИАЛЬНО СБ

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о приеме заявок на реализацию инициативных проектов

Комитет общественных связей и безопасности администрации города Барнаула объявляет 
о старте реализации в городе Барнауле инициативного бюджетирования на 2024-2025 годы.

Программа инициативного бюджетирования Барнаула направлена на помощь жителям 
в благоустройстве города: обустройство дорог и тротуаров, наружного освещения, объектов 
для массового отдыха, общественных и культурно-массовых мероприятий, детских площадок, 
решение других вопросов. 

Организатором конкурса выступает комитет общественных связей  и безопасности адми-
нистрации города Барнаула.

Инициаторами могут выступить жители города Барнаула, достигшие шестнадцатилетнего 
возраста, численностью не менее десяти граждан, органы территориального общественного 
самоуправления, деятельность которых осуществляется на территории города Барнаула. 

Планируемый предельный объем средств бюджета города на реализацию одного иници-
ативного проекта составляет 5,8 млн. рублей. 

Прием заявок на определение части территории города Барнаула, на которой может ре-
ализовываться инициативный проект будет осуществляться с 09.09.2024 по 13.09.2024, 
пн.-чт. с 08.00 до 17.00, в пт. с 08.00 до 16.00, обед с 12.00 до 12.48. 

Заявки можно подать на адрес электронной почты: iniciativ-brn@barnaul-adm.ru, или по 
адресу: 656031, г. Барнаул, пр-кт Ленина, 18, каб 11. 

Решение об определении территории будет принято до 21.10.2024.
С 28.10.2024 по 01.11.2024, пн.-чт. с 08.00 до 17.00, пт. с 08.00 до 16.00, обед с 12.00 

до 12.48 будет осуществляться прием инициативных проектов. 
Заявки можно подать на адрес электронной почты: iniciativ-brn@barnaul-adm.ru, или по 

адресу: 656031, г. Барнаул, пр-кт Ленина, 18, каб. 10. 
Решение будет принято до 27.11.2024.
С порядками определения части территории города Барнаула, на которой может реализо-

вываться инициативный проект, а также выдвижения, внесения, обсуждения, рассмотрения 
инициативных проектов, проведения их конкурсного отбора можно ознакомиться здесь 
<https://barnaul.org/news/special_projects/akty/>.

Электронные образы документов направляются в виде файлов в формате «pdf» с разре-
шением 300 dpi приложениями к одному письму, без использования папок и архиваторов. 
Качество предоставляемых документов должно позволять в полном объеме прочитать их 
текст и распознать реквизиты.

Ответственное должностное лицо за прием заявок - Бугакова Татьяна Алексеевна, главный 
специалист отдела общественных связей комитета общественных связей и безопасности 
администрации города Барнаула. Консультации по вопросам участия в инициативном бюд-
жетировании можно получить по телефону 37-16-47, пн.-чт. с 08.00-17.00, обед с 12.00-12.48, 
пт. с 08.00-16.00, обед с 12.00-12.48.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 23.08.2024   № 1415

О признании утратившим силу постановления администрации города от 11.10.2021 № 1540 
«Об утверждении Административного регламента предоставления муниципальной услуги 
«Выдача разрешения на использование земель или земельного участка, находящихся в 
муни ципальной собственности, без предоставления земельных участ ков и установления 
сервитута, публичного сервитута»

В соответствии с Федеральным законом от 27.07.2010 № 210-ФЗ «Об организации 
предоставления государственных и муниципальных услуг», постановлением админи-
страции города от 12.02.2015 № 188 «Об утверждении Порядка разработки и утверждения 
административных регламентов предоставления муниципальных услуг на территории 
городского округа – города Барнаула Алтайского края, проведения экспертизы их проектов» 
администрация города Барнаула постановляет: 

1. Признать утратившим силу постановление администрации города от 11.10.2021 № 1540 
«Об утверждении Административного регламента предоставления муниципальной услуги 
«Выдача разрешения на использование земель или земельного участка, находящихся в 
муниципальной собственности, без предоставления земельных участков и установления 
сервитута, публичного сервитута». 

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула». 

3. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города. 

Глава города В.Г. ФРАНК.

Прием граждан
Во вторник

3 сентября с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет 
прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрь-
ского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков.

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.
3 сентября с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 9, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района 
по социальным вопросам Галина Михайловна Бровко.

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В четверг
5 сентября с 10.00 до 12.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 20, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района, 
руководитель аппарата Оксана Александровна Ледникова. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
6 сентября с 09.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 22, проведет прием 

граждан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города Барнаула 
Юрий Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 30.08.2024    № 1478

 О подготовке проекта межевания застроенной территории северо-восточной части 
кадастрового квартала 22:63:030437 в городе Барнауле 

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской  Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019  № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского  округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – правила  
землепользования и застройки), рассмотрев письмо комитета по земельным ресурсам 
и землеустройству города Барнаула от 07.08.2024 № 200/161/исх-3659, администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания застроенной территории северо-восточной части 
кадастрового квартала 22:63:030437 в городе Барнауле (далее – проект межевания).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города  (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, ар-
хитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания 
на соответствие требованиям документов территориального планирования, правил зем-
лепользования и застройки (за исключением подготовки документации по планировке 
территории, предусматривающей размещение линейных объектов), лесохозяйственного 
регламента, положения об особо охраняемой природной территории в соответствии с 
программами комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, программа-
ми комплексного развития транспортной инфраструктуры, программами  комплексного 
развития социальной инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, 
комплексными схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспече-
нию эффективности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 
Федерального закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», тре-
бованиями технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов 
инженерных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных 
в единый  государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов 
культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, если 
иное не предусмотрено  частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской 
Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы  
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

26.08.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект межевания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:61:010805 
поселка Научный Городок городского округа - города Барнаула, в отношении земельного 
участка по адресу: город Барнаул,  поселок Научный Городок, 23.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 26.08.2024 г. № 157.

                                                         (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект ме-

жевания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:61:010805 поселка 
Научный Городок городского округа - города Барнаула, в отношении земельного участка по 
адресу: город Барнаул, поселок Научный Городок, 23,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания заст-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
роенной территории в границах кадастрового квартала 22:61:010805 поселка Научный Горо-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
док городского округа – города Барнаула, в отношении земельного участка по адресу: город 
Барнаул, поселок Научный Городок, 23, в связи с отсутствием замечаний и предложений от 
физических и юридических лиц.

Заместитель председателя комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 27.08.2024   № 1442

Об утверждении проекта межевания застроенной территории в границах кадастрового 
квартала 22:61:021508 в поселке Лесной города Барнаула

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проек-
ту межевания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:61:021508 
в поселке Лесной города Барнаула от 05.08.2024, администрация города Барнаула 
постановляет:

1. Утвердить проект межевания застроенной территории в границах кадастрового 
квартала 22:61:021508 в поселке Лесной города Барнаула (далее – проект). Проект разра-
ботан муниципальным казенным учреждением «Архитектура города Барнаула», шифр: 
МКУ-00196-2023-ПМ.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 27.08.2024 № 1442 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

СООБЩЕНИЯ
УТЕРЯННЫЙ диплом № 1122180451973, 
выданный Алтайским политехническим 
техникумом г. Барнаула в 2019 г. на имя 
Колодина Сергея Алексеевича, считать 
недействительным.
УТЕРЯННЫЙ аттестат о среднем обра-
зовании № 02218001297710, выданный      

МБОУ «О(С)ОШ № 6» г. Барнаула в 2018 г. 
на имя Дорошевой Инны Александровны, 
считать недействительным.

НЕДВИЖИМОСТЬ
КВАРТИРЫ, ДОМА

СНИМУ
КВАРТИРУ. Тел. 8-923-119-0444.
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15СБ ТРИБУНА

На этой неделе БК «Бар-
наул» проводит серию кон-
трольных матчей в рамках 
подготовки к новому сезо-
ну Суперлиги чемпиона-
та России по баскетболу. 
С обновленной командой 
познакомился корреспон-
дент «ВБ». 

Новые лица
«Барнаул» в прошлом году 

стал одной из главных сен-
саций в Суперлиге. Практи-
чески полностью обновлен-
ная команда с молодежью 
в составе и тренером Алек-
сандром Герасимовым, до 
той поры опыта работы во 
взрослом баскетболе не имев-
ший, навела шороху в регу-
лярном чемпионате, вышла в 
плей-офф, где имела все шан-
сы выбить в первом раунде 
владивостокское «Динамо», 
ставшее в итоге победителем 
сезона. Весной было много 
опасений по поводу даль-
нейшей судьбы коллектива, 
а точнее, главных творцов 
успеха. Александр Герасимов 
в итоге в Барнауле остал-
ся, а вот ключевые игроки 
уехали в другие команды – 
это Владислав Ильинов, 
Алимджан Федюшин, Игорь 
Смыгин, Данила Чекарев, 
Кирилл Крылов. От образца 
«Барнаула» прошлого сезона 
остались Дмитрий Карбусов, 
Максим Белошапко, Роман 
Лагутин, Всеволод Тишин, 
Дмитрий Айрих. По сравне-
нию с прошлым летом, когда 
команда вообще фактически 
формировалась с нуля, – не 
так уж плохо. 
Официально подготовку к 

новому сезону команда нача-
ла в конце июля, а перед этим 
«Барнаул» сыграл в Москве в 
турнире под названием Лига 
UBA. Там тренерский штаб 
смог оценить состояние остав-
шихся в команде и проверить 
в деле потенциальных нович-
ков, некоторые из которых в 
итоге подписали с барнауль-
ским клубом контракт. 

Сербский легионер
Сейчас «Барнаул» усиленно 

тренируется в СК «Победа». 
Как поясняет Александр Гера-
симов, стадия набора физиче-
ской формы пройдена, сейчас 
больше внимания уделяется 
тактике, взаимодействию и 
отработке игровых элементов. 
На этой неделе клуб опре-
делился с капитаном – им 
выбрали Дмитрия Карбусова. 

– Я не скажу, что пережи-
ваю или боюсь чего-то – знаю, 
что справимся, – говорит 
Дмитрий. – Роль капитана 

ответственная, принял ее с 
желанием, сказал парням, 
что готов к этому. 
Карбусов в клубе второй 

сезон, говорит, что нынеш-
няя предсезонка похожа на 
прошлогоднюю, все работают 
с желанием, по-другому у 
Герасимова нельзя. К тому, 
что отношение к «Барнау-
лу» после успехов прошлого 
чемпионата будет другое, ко-

манда готова и даже этому 
рада – так играть интереснее. 
В команде немало новых 

лиц. Это защитник Иван Са-
мойленко и центровой Борис 
Митькин, в прошлом сезоне 
проведшие несколько мат-
чей в Единой лиге ВТБ за мо-
сковскую «Руну», выпускники 
СШОР «АлтайБаскет» Матвей 
Попов и Михаил Лучкин, 
последние годы игравшие 
в системе саратовского «Ав-
тодора», еще один воспитан-
ник клубной школы Савелий 
Середин, центровой Кирилл 
Горнаев из «Тамбова». 

– Летом поступило предло-
жение из Барнаула, мне было 
интересно сюда приехать. 
В прошлом году я выступал 
против этой команды, мне 
нравился ее быстрый, агрес-
сивный, современный стиль, 
который прививал Александр 
Герасимов, и самому было 
интересно поиграть под его 
руководством. К тому же тут 

отличная поддержка, выхо-
дить против таких трибун 
тяжело, зато когда они тебя 
гонят вперед, это окрыляет, – 
объясняет мотивы своего пе-
рехода в «Барнаул» Кирилл 
Горнаев. – Пока идет притирка 
состава, впереди контрольные 
игры, они нам помогут нала-
дить взаимодействие. 
Обращает на себя внима-

ние и появление воспитан-
ников клуба, пытавшихся 
искать счастье на стороне. 
В прошлом году в Барнаул 
вернулись Максим Белошап-
ко и Дмитрий Айрих, сейчас – 
Попов и Лучкин. 

– В молодежной команде 
я уже по возрасту играть не 
мог. Позвали сюда, решил, 
что лучше получать прак-
тику здесь, чем сидеть в 
резерве в Лиге ВТБ, – при-
знается Матвей Попов. – Но 
в Саратове я тренировался с 
основой, так что не скажу, что 
здесь для меня радикально 

что-то новое. Понимаю, что 
требуют тренеры, что должен 
показать. 
Но, пожалуй, самый ин-

тересный новичок клуба на 
данный момент – разыгры-
вающий из Сербии Бранис-
лав Сужнев, он воспитанник 
белградского «Партизана», 
прошлый сезон провел в 
чемпионате Черногории. Как 
говорит Герасимов, после 
ухода Ильинова и Крылова 
был жизненно необходим 
разыгрывающий, но в России 
игроков, устраивающих по 
соотношению цена–качество 
не нашли. Сужнев уже присо-
единился к команде, правда, 
на этой неделе приболел и 
одну тренировку пропустил. 
В целом комплектовани-

ем команды главный тренер 
доволен. 

– Знаете, бывает, что идешь 
покупать «Жигули», а в итоге 
приобретаешь «Фольксваген», – 
образно объясняет Гераси-
мов. – Конечно, надо пони-
мать, что в других командах 
«Мерседес», но с учетом на-
ших возможностей мы собра-
ли добротный состав, к тому 
же еще можем усилиться. 
В частности, нужны игроки 
на позицию «больших». 

Молодежная площадка
Еще одна новость: у «Бар-

наула» появится своего рода 
молодежный состав. Им станет 
местная команда, которая за-
является в студенческую Лигу 
РЖД. Как говорит Герасимов, 
молодые игроки, получающие 
мало времени на площадке, 
будут там получать игровую 
практику, ну а перспективные – 
набираться опыта. Тренер 
коллектива Максим Бугунов 
при этом станет одним из по-
мощников Герасимова, при 
этом играющий тренер Роман 
Лагутин свои наставнические 
полномочия сохранит. 

– Роман будет основным 
помощником, так как Максим 
не может ездить с нами на 
выезде из-за игр и тренировок 
молодежки. Но на трениров-
ках и домашних играх он бу-
дет ассистировать, – поясняет 
Герасимов. 
На этой неделе «Барнаул» 

начинает серию контрольных 
матчей. В среду в «Победе» 
команда уступила «Новоси-
бирску» 57:65, а после этого 
отправилась в Москву. Там 31 
августа и 1 сентября горожане 
сыграют в турнире «Битва 
лиг», где сойдутся клубы 
Суперлиги и любители из 
лиги UBA. Первых представят 
«Барнаул» и ЦСКА-2, вторых – 
«Московский» и HOOPS. После 
этого барнаульцы еще сыгра-
ют с «Ростовом» и «Тамбовом». 

Пошли за «Жигулями», 
купили «Фольксваген»
Баскетболисты «Барнаула» готовятся к новому сезону в хорошем настроении

Сезон в Суперлиге для команды 
начнется с выездных матчей 
в Грозном и Санкт-Петербурге – 
8 и 11 октября. Первый 
домашний матч против 
«Университета-Югры» 
состоится 16 октября.

Ярослав МАХНАЧЁВ 

Фото Ярослава МАХНАЧЁВА В новом сезоне игроки «Барнаула» хотят доказать, что прошлогодний успех не был случайным.
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Занятие для души
Барнаульский тренер по карате всю жизнь собирает марки 

В личной коллекции 
Андрея Ильчука – не одна 
тысяча марок. Это увле-
чение передалось ему по 
наследству от родителей, 
тоже собирателей-филате-
листов, а потому в эту тему 
Андрей Александрович был 
погружен еще с дошколь-
ного возраста. Сегодня 
коллекционер организует 
тематические выставки, 
выступает перед публикой 
с рассказами о марках и 
своем многолетнем хобби. 

Второе дыхание
Андрей Ильчук – лучший 

педагог дополнительного об-
разования Алтайского края 
2018 года, тренер с многолет-
ним стажем. Вот уже десять 
лет он преподает в Барнауль-
ском городском детско-юноше-
ском центре карате-шотокан.

– В Барнаул я переехал 
из Казахстана, – рассказал 
Андрей Александрович. – 
Все детство собирал марки, 
а когда вместе с Советским 
Союзом рухнула и система 
филателии, я решил на время 
оставить свое увлечение. Вер-
нулся  к нему в 2018 году уже 
в Барнауле, когда в одном из 
почтовых ларьков увидел ин-
тересную серию марок и снова 
загорелся собирательством. 
Так, спустя 30 лет моя кол-
лекция получила второе ды-
хание. Причем впоследствии 
история формирования моей 
коллекции даже победила в 
конкурсе, который проводил 
издательско-торговый центр 
«РусМарка». 
Всего у Андрея Ильчука 

более 20 альбомов с марками. 
В этой подборке сохранился 
даже альбом, с которого на-
чиналась коллекция. Но все 
же свой рассказ о филателии, 
отрепетированный во время 
многих встреч, Андрей Алек-
сандрович начинает с первой 
почтовой марки.

– Марка «Черный пенни» 
выпущена в 1840 году благо-
даря английскому учителю и 
изобретателю Роуленду Хил-
лу, унифицировавшему тариф 
на письма, – объясняет он. – 
До этого отправка письма 
оплачивалась получателем 
услуги, но Хилл придумал 
систему, по которой этот про-
цесс осуществлялся за счет 
отправителя и становился 
более дешевым. В моей кол-
лекции находится реплика 
этой марки. В мире таких эк-
земпляров не так уж много, 
стоимость оригинала доходит 
до нескольких миллионов 
рублей. Есть в моей коллек-
ции и первые российские 
марки с двуглавым орлом, 
которые стали выпускаться в 
1858 году, и те, что впервые 
появились после Октябрьской 
революции в 1918 году.

Флора и фауна 
По словам коллекционера, 

стоимость марки зависит от 
размера тиража. К примеру, в 
советское время знак почтовой 
оплаты выпускался многоми-
лионными тиражами, сейчас 
печатается 10-12 тысяч экзем-
пляров. А, значит, они стано-
вятся выше в цене. Кроме того, 
как рассказал Андрей Ильчук, 
марки делятся на стандарт-
ные – те, что не представляют 
особой ценности и покупаются 
на почте, и художественные, 
выпущенные к тому или ино-
му событию или юбилею. Кол-
лекционер формирует свою 
подборку по темам. Так, его 
всегда интересовал космос, 
а потому он собирает марки, 
выпущенные в нашей стране 
с 1954 года, когда был запу-
щен первый искусственный 
спутник Земли, и по сей день. 
Последние экземпляры на эту 
тему посвящены 165-летию 
со дня рождения Констан-
тина Циолковского, а также 
фильму «Вызов», снятому на 
Международной космической 
станции. Однако наибольшее 
место в альбомах занимают 
марки, посвященные флоре 
и фауне. Даже в этом разделе 
есть экземпляры-любимчи-
ки – к примеру, собаки, совы, 
тигры. 

– В 1993 году впервые 
подняли вопрос о необходи-
мости сохранения амурского 
тигра, после чего инициативу 
поддержали другие страны, – 
прокомментировал Андрей 
Александрович. – Тогда же 
стали выпускаться марки на 
эту тему. А когда эту иници-
ативу подхватил Всемирный 
фонд дикой природы, покупка 
марки стала расцениваться как 
вклад в сохранение популяции 
этого редкого вида животных. 
В 2022 году во Владивостоке 
в рамках Восточного эконо-
мического форума 12 стран 
приняли решение выпустить 
марки с изображением амур-
ского тигра. В моей коллекции 
все они есть. 

Особая ценность
Если раньше интерес кол-

лекционеров представляли 
почтовые блоки – сувенир-
ные марки, окруженные ин-
формационными полями, то 
теперь на ту или иную тему 
выпускаются целые подароч-
ные наборы, состоящие из 
информационных буклетов, 
марок и конвертов. К примеру, 
подобным образом издают-
ся подборки, посвященные 
юбилеям писателей, в том 
числе и к 225-летию Пушкина. 
Особую гордость коллекцио-
неров представляют и марки 
с дополненной реальностью. 
Это новое направление в фила-
телии, когда более подробную 
информацию с марки можно 
«считать» с помощью специ-
альной программы смартфона. 

– Впервые такие марки 
появились в 2018 году, – по-
яснил коллекционер. – В моем 
собрании есть первый экзем-
пляр с изображением Снегу-
рочки, которая при наведении 
на нее смартфона танцует 
под песню «В лесу родилась 

елочка». Таким же образом 
марка с портретом Шаляпина 
позволяет услышать лучший 
бас всех времен и народов, а 
изображение афиши филь-
ма «Подольские курсанты» 
отсылает к трейлеру кино-
ленты. Издатели марок ста-
раются привлечь внимание 
коллекционеров и другими 
изысканными способами. Так, 
сегодня выпускаются марки 
с клеем, имитирующим вкус 
фруктов, овощей или ягод, а, 
скажем, почтовый знак с изо-

бражением природной досто-
примечательности Калинин-
градской области – Куршской 
косы, содержит песок этих 
мест, примешанный к краске. 
Есть марки, изготовленные на 
шпоне столетних деревьев, 
есть марки-пластинки. 
Сегодня Андрей Ильчук – 

активный участник мно-
гих выставок, посвященных 
разным темам. К примеру, к 
Году педагога и наставника 
он представил экспозицию с 
подборкой портретов извест-
ных педагогов. А к 80-летию 
со дня Победы он готовит 
подборку, посвященную Ве-
ликой Отечественной войне. 

– Коллекционирование 
марок – это один из спосо-
бов больше узнать о мире, – 
рассуждает он. – И если моя 
работа тренером – это занятие 
для тела, то филателия – для 
души.  

Наталья КАТРЕНКО
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выпущенные в нашей стране 
с 1954 года, когда был запу-
щен первый искусственный 
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со дня рождения Констан-
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фильму «Вызов», снятому на 
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и фауне. Даже в этом разделе 
есть экземпляры-любимчи-
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мости сохранения амурского 
тигра, после чего инициативу 
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фонд дикой природы, покупка
марки стала расцениваться как 
вклад в сохранение популяции 
этого редкого вида животных. 
В 2022 году во Владивостоке 
в рамках Восточного эконо-
мического форума 12 стран 
приняли решение выпустить
марки с изображением амур-
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ные наборы, состоящие из
информационных буклетов,
марок и конвертов. К примеру,
подобным образом издают-
ся подборки, посвященные
юбилеям писателей, в том
числе и к 225-летию Пушкина.
Особую гордость коллекцио-
неров представляют и марки
с дополненной реальностью.
Это новое направление в фила-
телии, когда более подробную
информацию с марки можно
«считать» с помощью специ-
альной программы смартфона.

– Впервые такие марки
появились в 2018 году, – по-
яснил коллекционер. – В моем
собрании есть первый экзем-
пляр с изображением Снегу-
рочки, которая при наведении
на нее смартфона танцует
под песню «В лесу родилась

подборку, посвященную Ве-
ликой Отечественной войне. 

– Коллекционирование 
марок – это один из спосо-
бов больше узнать о мире, – 
рассуждает он. – И если моя 
работа тренером – это занятие 
для тела, то филателия – для 
души.  

При формировании своей 
коллекции Андрей Ильчук не 
придает значения тому, гашеная 
марка (то есть с печатью) или 
нет. Для собирателя все они 
имеют ценность. 
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